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   Año XXXI. Número 365.  Director: José Guadalupe Robledo Guerrero.        13 de agosto de 2019.

Fue líder militar y un símbolo de la resistencia campesina en
México. Ideólogo e impulsor de las luchas sociales y las
demandas agraristas. Estuvo al mando del Ejército Libertador
del Sur. Al proclamarse el Plan de San Luis, Zapata toma las
armas con 60 campesinos. Al triunfo del maderismo, Zapata
no concibe el licenciamiento de sus tropas sin que se les
entregue las tierras para sembrar a cambio de sus fusiles. En
una entrevista, Madero le ofrece a Zapata una hacienda en
Morelos, y éste le contesta: “Yo no me levanté en armas para
conquistar tierras y haciendas. Yo me levanté en armas para
que al pueblo de Morelos le sea devuelto lo que le fue robado.
Entonces pues, señor Madero, o nos cumple usted, a mí y al
estado de Morelos lo que nos prometió, o a usted y a mí nos
lleva la chichicuilota”. Como resultado de una trampa que
le tendieron sus enemigos, Emiliano Zapata fue acribillado
en la Hacienda de Chinameca, Morelos, el 10 de abril de 1919.

Emiliano Zapata Salazar (1879-1919).

¿El PRI de AMLO?
José Guadalupe Robledo Guerrero.

Finalmente se dio a conocer lo que ya se
sabía anticipadamente: el triunfo electoral de la
fórmula Alejandro Moreno Cárdenas-Carolina
Viggiano Austria, Presidente y Secretaria General
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI respectiva-
mente.

La elección partidista se realizó un año
después de la peor derrota priista de toda su
historia, precisamente cuando la mayor parte de
los políticos destacados del otrora partido
mayoritario tienen un pie en Morena y otro en el
PRI, listos para negociar su ingreso a la cuarta
transformación.

Para seguir sobreviviendo como partido, sus
nuevos dirigentes tendrán que acordar en Palacio
Nacional su adhesión a los propósitos del gobierno
lopezobradorista y su compromiso de comporta-
miento institucional con AMLO, para que puedan
negociar algunas posiciones políticas.

Al fin y al cabo ya se dijo antes: AMLO
ayudó a los ganadores, pidiéndole a los gober-
nadores priistas que votaran por “Alito” como se
conoce a Alejandro Moreno, tal vez por eso ahora
le dicen “Amlito”.

Lo cierto es que López Obrador necesita
de un partido que le haga una oposición concertada,
institucional y pacífica. Que no lo critique, ni le
señale sus múltiples fallas y que le ayude ha hacer
creíble la democracia mexicana, pues su partido,
Morena, no ha dado el ancho, andan todos contra
todos, peleándose por los puestos y presupuestos.

Después de todo, AMLO quiere conservar
como partidos los despojos que quedaron en el PRI
y en el PAN, pues buena parte de estos partidos
votaron el 1 de julio de 2018 por el “cambio de
régimen” que prometió López Obrador, y aunque
la mayor parte de los mexicanos no sabe a ciencia
cierta de qué se trata la promesa lopezobradorista,

todos tienen fe y esperan que López Obrador
cumpla su compromiso.

En las pasadas elecciones para presidente,
el PRIAN se dividió, la mayor parte emigró a Mo-
rena, y el resto se quedó en el PRI y el PAN, que
hasta la fecha no han logrado tomar una postura
seria y profesional con respecto a la nueva realidad
política. Falta de liderazgos y principios.

Aunque las elecciones internas priistas estu-
vieron llenas de acusaciones y descalificaciones,
sobre todo con aquello de que  los “dados esta-
ban cargados”, nadie podrá escatimarles a
Alejandro Moreno y Carolina Viggiano su triunfo,
aunque eso será el principio para una nueva
desbandada priista, ahora serán los políticos
destacados los que pondrán su nombre en el padrón
de Morena.Para muchos el PRI ya está muerto, y
aunque siga moviendo una patita, ya quieren
sepultarlo, porque dicen que ya apesta...
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En México, desde 2012 existe la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en
Materia de Trata de Personas. En dicha ley queda establecido que “comete el delito de trata de personas,
quien promueva, solicite, ofrezca, facilite, consiga, traslade, entregue o reciba para sí o para un tercero,
a una persona por medio de violencia física o moral, engaño o el abuso de poder para someterla a
explotación sexual, trabajos o servicios forzados, esclavitud o prácticas análogas a la esclavitud,
servidumbre, o a la extirpación de un órgano, tejido o sus componentes”.

A la trata de personas también se le conoce como la esclavitud moderna.
Investigaciones serias revelan que es el segundo negocio ilícito más redituable, sólo después del

narcotráfico. Se estima que cada año genera ganancias por más de 150 mil millones de dólares.
De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), 90 mil millones de dólares se

generan por la explotación sexual de mujeres, niñas y niños. En sus registros estadísticos tiene una
estimación de que 45.6 millones de personas son víctimas de este delito alrededor del mundo, (aunque
es posible que las cifras reales sean más elevadas).

Especialistas en esta materia han identificado unas 510 rutas para trasladar a víctimas de trata de
personas al interior de un mismo país, entre países y entre continentes. El 80 por ciento de las víctimas
son mujeres y niñas.

México funciona como país de origen, tránsito y destino de trata. En 21 de las 32 entidades
federativas existe el turismo sexual. Los provedores de víctimas están integrados a una red de 47
grupos de la delincuencia organizada dedicadas a la trata de personas.

Familiares de personas desaparecidas cuyas edades frisan entre los 10 y 20 años de edad, se han
tragado la pena que causa pensar en que una hija adolescente sea forzada a prostituirse. Recorren las
zonas de tolerancia y otros sitios de mancebía, con la esperanza de encontrar a la ausente. Llevan
consigo fotografías que, de tanto mostrarlas han perdido la brillantez de una mirada cálida.

Muy a propósito del tema, algunos medios informativos publicaron la noticia que refiere la
aprehensión de Isidro Santamaría Casanova, líder cetemista y dueño de giros negros en Quintana Roo.
Es acusado por el delito de trata.

El periodista Gustavo Castillo refiere que “Isidro Santamaría Casanova, secretario general de la
Confederación de Trabajadores de México (CTM) en Quintana Roo, dueño de bares nudistas y otros
centros nocturnos en el centro y la zona hotelera de Cancún fue detenido ayer [25 de julio] por agentes
federales y ministeriales, informó la Fiscalía General de la República (FGR)”.

Santamaría Casanova es acusado de trata de personas con fines de explotación sexual y fue
capturado en cumplimiento de una orden liberada por un juez adscrito al centro de  justicia federal en
aquella entidad. Investigaciones de la Policía Federal Ministerial detectaron que en un bar se vendían
drogas, motivo por el cual se obtuvo una orden de cateo.

Derivado del cateo fueron rescatadas 51 mujeres extranjeras; se decomisaron diversos narcóticos,
un arma de fuego y pasaportes de las víctimas. El líder cetemista fue trasladado a la Fiscalía General
del Estado, que estuvo resguardada por elementos del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional. El
proxeneta fue trasladado a la Ciudad de México fuertemente custodiado. Es de esperarse que en su
canto ante a la autoridad ministerial, surjan nombres de políticos y empresarios connotados, que con
visión emprendedora diversificaron sus negocios para amasar grandes fortunas, a costillas de quienes
fueron atrapadas en las redes operadas por mentes criminales.

Trata de Personas
José C. Serrano Cuevas.
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Allá en los viejos montes y valles de la
huasteca de Hidalgo, se escuchan siempre los
dichos de los viejos sabios, dicen los viejos: “Los
pleitos, mijo, solamente son por los amores, por
los dineros o por el poder y pues cuando eres muy
rico, quiere decir que lo que te sobra te lo robaste”,
porque con el puro trabajo no se hace la riqueza,
se produce, pero se acumula cuando otro roba lo
que a los demás pertenece, así se han logrado las
mayores fortunas del país, no se han hecho en
base al trabajo “fecundo y creador” como lo hace
el pueblo sabio, no, se han logrado acumular
fortunas enormes gracias a los pactos y complici-
dades y sociedades entre el poder político que les
ha brindado las concesiones y usando los bienes y
fondos públicos para que se hagan los grandes
negocios privados, así, como de la nada, dando a
crédito y rematando empresas y bienes se dieron
las concesiones a Carlos Slim para que fuera el
hombre más rico del planeta dentro de un pueblo
miserable, engañado, saqueado y manipulado.

Lo mismo sucedió con los bienes mineros
cuando las concesiones de tierras que no son de
los explotadores de minas, les fueron robadas a
los legítimos dueños, así, Germán Larrea, logró
colocarse no solamente como un señor todo
poderoso y ambicioso, destructor de vidas y
destructor de ríos y tierras contaminadas en donde
solamente ha tenido, incluso por parte de Andrés
Manuel López Obrador, que declaraba en plena
campaña presidencial, que cumpla, que no se
permitirían más los abusos y las raterías, sólo
regaños y promesas de que se investigarían, así,
Pasta de Conchos, los ríos de Sonora donde
mueren las esperanzas de miles de campesinos al
contaminar las aguas y sus tierras, se quedan en
la impunidad y hoy, allá, en el mar de Cortés, donde
la empresa sigue con los saqueos, derrama más
de tres mil litros de ácido nítrico matando y
contaminando las aguas y los mares, y bueno el
señor todo poderoso que también tiene minas en
los Estados Unidos, ferrocarriles y hoteles y
empresas en otras partes del mundo, donde cumple
con las normas, demuestra que en México él hace
lo que quiere, incluso, cuando en plena campaña
presidencial, llamaba a sus empleados a votar en
contra de AMLO, “para evitar el populismo”, pero
no para evitar la explotación y las contaminaciones
que terminan con vidas y futuros de miles de
mexicanos, y, ahí, AMLO, callado, todo porque dice
que no quiere anclarse en el pasado y no quiere

guerritas o de plano no le importa que se siga
explotando y contaminando por parte del dueño
del Grupo México que es uno de los hombres más
ricos del país.

Germán Larrea, es un hombre que no da
cara, que no le importan las vidas ni los sueños ni
esperanzas de los jodidos, él está para explotarlos,
para saquear de las entrañas de la tierra miles de
toneladas de cobre, de plata o de oro sin que nadie
le controle, por eso tiene el poder y complicidad y
sociedad con los expresidentes y, AMLO, se ha
quedado inseguro, callado y no hace nada por
remediar este penoso asunto, solamente habla de
que solicita el apoyo de los extranjeros para
rescatar los cuerpos de los mineros atrapados allá
en Pasta de Conchos y el responsable, pues nada,
ahí anda por el mundo gastando los dineros y
acumulando más para la protección de sus socios
y cómplices que le dieron las concesiones por años,
para que siga con el saqueo y, muchos, así nos
preguntamos: ¿Este es el cambio prometido? Pues
todo nos hace pensar que se cambió para que todo
siga igual, por ello, allá en Guaymas se pueden
derramar miles de litros de ácido para contaminar
los mares y se mueran los peces y se pierdan los
alimentos de los mexicanos, todo para que desde

las entrañas de la tierra, Germán Larrea y otros
ex presidentes, sigan gozando de los bienes y
dineros del saqueo a todos los mexicanos.

AMLO, ha declarado que no quiere pelear
ni quiere ser enemigo de Larrea, no creo que tenga
miedo, pero sin duda tiene mucho que aprender
para tratar a este tipo de pilluelos que han sido la
desgracia de los sistemas y del país, No creo que
todos los empresarios y financieros sean pillos y
saqueadores, pero sin duda, ellos, no están
convencidos de que hay que brindar mejores
condiciones de vida a los mexicanos, por esa razón,
apoyan solamente en el caso de que las políticas
del presidente evitan los estallidos sociales por el
encabronamiento y el hartazgo. Y, ahora, estamos
completamente seguros que muchos empresarios,
incluso los más reaccionarios y extremistas de
derecha como Romo, admirador de Pinochet y
seguidor de Maciel, está al lado del presidente
porque están convencidos de que sus políticas y
fuerza moral y política sirve para evitar que en
México se den los estallidos sociales y las
manifestaciones en contra de todos esos que nos
han explotado y saqueado con la complicidad de
los extranjeros y, si bien creo que Andrés Manuel
es un hombre serio, sabrá que durante un tiempo
tendrá que soportar a esas lacras a su lado, pero
llegará el día en que tendrá que definir de qué lado
realmente se encuentra, si de ellos o de los jodidos,
porque el que sirve a varios amos no sirve a ninguno
y con nadie queda bien.

Germán Larrea, es un tumor en el trasero y
ahí está, no importa la fuerza y el valor del sindicato
de oposición que le han generado por medio de
Napito, pues al final de cuentas, con el pretexto
de los intereses nacionales y el de no dar temor a
los inversionistas extranjeros que, finalmente, están
temerosos del proyecto de AMLO, pues no sucede
nada y todo lo quieren llevar en lo que dicten las
leyes y los burócratas que sirven al patrón y no a
los intereses nacionales y así, pues mucha de la
confianza se va perdiendo y surgen las dudas
porque vemos que los poderosos son intocables,
no importando que atenten contra la vida y los
bienes de los mexicanos… Así que Germán Larrea
pues puede seguir cantando y, libre como el viento,
saqueando los bienes de los mexicanos, total, tiene
las concesiones que son papeles que no valen, pero
que sirven para seguir chingando… y ¿la justicia?
Pues sabe para cuando, pero hoy, no tiene ganar
de ejercerse…..

Germán Larrea, el intocable saqueador

Sócrates A. Campos Lemus.

Germán Larrea Mota Velasco.
¿Éste es el cambio prometido?
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Cual bebé gordo, niño obeso, joven con abdomen abultado y adulto con sobrepeso, así
nos cambiaron el entorno en que nos tocó vivir, nos engordaron el caldo y a grandes cucharadas
nos lo engullimos y dejamos que así pasara. Muchas rancherías o comunidades se esfumaron,
el éxodo a los pueblos grandes dejó caseríos fantasmas. Los pueblos crecieron y se convirtieron
en ciudades, las ciudades se volvieron metrópolis y las metrópolis un conglomerado o enjambre
difícil de descifrar. El tejido social nos empujó a la modernidad y con este cambio entramos a
la tecnología y se perdió el poco o algo de roce familiar y social que alguna vez nos hizo ver
como identidad regional, nacional y hasta universal en todos los niveles. Se terminó la paz, se
acabo el alimento casero y nos invadieron los alimentos de banqueta y empaquetados, los
agricultores, campesinos y labriegos, ante la hecatombe del campo, marcaron el éxodo hacia
el norte, otros llegaron a la ciudad a trabajar en lo “que sea”, a vivir reducidos, cambiar por
obligación y por hambre sus costumbres, a nadie le interesó el campo, sólo los votos que de
él emanaban estaban presentes en las gruesas agendas de los políticos y era mejor ayudar a
los nuevos agricultores, los llamados latifundios o emporios de grano, forraje, leche, carne,
llevándose entre las patas a las leyes, las reformas, los recursos destinados para los ejidatarios
pasaron a ser para los grandes productores o empresas fantasmas y los peor tomaron algo
que es de todos, que le pertenece a la humanidad y les importó madres hacer eso, desde
luego con el respaldo de las autoridades inherentes a ese gran recurso llamado AGUA. Sólo
queda callado el caudillo del sur, Emiliano Zapata, ahí está en todos los recintos de las oficinas
de la CNC, retrato quieto a espaldas del mullido sillón que ocupan los líderes de esta organización
buena para nada y mala para acarrear votos, su anatema “La tierra es de quien la Trabaje”
y Tierra y Libertad” se perdió entre la mala hierba de los campos abandonados y la corrupción
de sus lÍderes vendidos.

 ¿Y lo otro cómo pasó? El desorden llegó como novedad, primero pasaron ropa usada
y sucia, después whisky y otros aparatos electrónicos, el contrabando llegaba y las autoridades
ganaban más que los contrabandistas, traficaron con manteca, productos cárnicos, con el
huevo, con cientos de objetos que de los USA pasaban el puente como Juan entra a su
cocina, el mundo feliz y corrupto en que la sociedad se acostumbró, por ser parte de ésta,
cada ciudad tenía (aún tiene) sus mercados de Fayuca, no más que un juego de niños y
adolescentes, comparado con lo de ahora. Después México fue el trampolín de la alberca
más grande para el consumo de drogas: los USA, México el puente en dónde se pasa (aún)
toneladas de diferentes drogas, pero de pronto México dejo de ser trampolín y se convirtió en
la alberca más grande del mundo se llenó y de alberca pasó a ser río o mar rebosando de
droga, corrupción y sangre.  Más allá de México desde antes y después de la llamada conquista
fue un país bárbaro, nada se compara con la guerra entre hermanos que en la actualidad está
pasando, una realidad incurable e irracional propia de la raza humana, emulando a la profesión
más antigua que según la Biblia lo comprueba el matar; Cain mató a Abel.

Un poder irreconciliable es el que demuestran los imperios del narco, las mafias en los
diferentes delitos y en pos de ese poder caen miles de víctimas colaterales, inocentes que se
convierten en simples números, cifras que espantan y día a día crecen en esta masacre
imparable, auspiciada muchas veces por quien debería ser quien apagara ese fuego, no bastan
pláticas, conferencias, actitudes que desde luego son buenas para la sociedad, sin embargo
se tienen que implementar otras medidas duras, tal vez drásticas y hasta dramáticas si se
quieren, pero no hay de otra y desde luego quien las ejecute deben de ser personas
comprometidas con la patria no con intereses banales, como desde hace tiempo se gobierna
este país, y la misma pregunta ¿Qué nos pasó a los mexicanos?

La  pregunta que se hacen 67 millones de mexicanos ¿Qué pasará con las ratas de
cola larga y llamados de cuello blanco que han robado este país y que se sabe, con santo y
seña, cuánto robaron, quiénes fueron y dónde se encuentran algunos de esos corruptos? Se
reciben apuestas, la mayoría cree que no pasará nada, sólo un señalamiento y ya, la minoría
piensa que si van a recibir castigo, mientras otro grupo de los llamados escépticos está a la

espera de lo que será el resultado de todo esto. Son a ojo de
vuelo de pájaro o como decían los viejos de “buen cubero”
más de DOS BILLONES de pesos lo que estos gandayas
entre Presidentes de la república, gobernadores, empresarios,
líderes, altos y bajos funcionarios entre otros los que han
saqueado y robado esa cantidad al pueblo. ¿Cómo fuimos
tan indolentes para aguantar tanta corrupción la mayoría de
los mexicanos?, cual niño de 5 años se le vendan los ojos
para que le pegue a la piñata, así nos trataron por años los
políticos mañosos y el pueblo fue o quiso ser ciego, manco,
cojo, sordo y mudo ante lo que sucedía o sigue pasando con
cientos políticos nacionales que se dedican al robo, al engaño,
a la mentira, al fraude, corruptos pues hasta el tuétano y que
la impunidad y fuero que dan los puestos son la coraza que
esgrimen ante la débil justicia y el maltrecho Estado de
Derecho mentado.

Ahora llega López Obrador a la presidencia y son los
mismos que jodieron al país, los PANistas y PRIistas y recuas
que les acompañaron los que nada les gusta de lo que hace
el Presidente actual, es decir quieren seguir con su estilo
muy corrupto de gobernar, porque no se han de quejar los
PRIistas estuvieron 76 años y los PANistas 12, y nadie dejara
de mentir que en esos años robaron e hicieron de las leyes
menos que un papel sanitario, la corrupción no tuvo fin, se
extralimitaron en todo lo malo, ahora  López Obrador apenas
lleva siete meses y ya es culpable de que al Chapo le dieran
cadena perpetua en los USA, de la granizada en Guadalajara
y hasta la sequía en algunos lugares y en otros las inundacio-
nes.  La pregunta sin embargo sigue en pie ¿Qué nos pasó a
los mexicanos ante estas hecatombes?

Sin duda la negación y contradicción perpetua que
seguimos los mexicanos, es decir, dejar las cosas al destino y
que una casualidad o circunstancia remedie, lo irremediable...

kinotre@hotmail.com

¿Qué nos pasó?

Fidencio Treviño Maldonado.
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La sentencia definitiva dictada a Joaquín
Archivaldo Guzmán Loera, mejor conocido
internacionalmente por el mote de “El Chapo
Guzmán”, definitivamente fue la esperada por
todos: cadena perpetua y un plus de 30 años de
prisión (por la posibilidad de que hubiera resultado
favorable la apelación a conmutar la sentencia a
una de menor penalidad, y que obviamente no se
concedió), motivo por el cual cae el telón a una
leyenda mundial del narcotráfico, que se llegó a
considerar invencible.

“Se extingue así la leyenda del narcotrafi-
cante más famoso del mundo; el campesino
sinaloense que empezó sembrando marihuana y
llegó a ser, por su astucia y complicidad con
políticos y jefes policíacos de México, uno de los
capos más poderosos y sanguinarios del crimen
internacional”, expresó Salvador García Soto en
su columna “Serpientes y Escaleras”.

Tras de haber burlado por años, o con su
anuencia, a autoridades civiles y militares en nuestro
país, Guzmán Loera fue detenido al ser traicionado
por su compadre, Ismael “El Mayo” Zambada,
pero también por un grupo de sus propios socios,
según se afirma.

El caso es que, los políticos mexicanos que
otrora lo protegieron por alrededor de 30 años,
cedieron a la solicitud de extradición del “capo” al
vecino país del norte, donde lo reclamaban para
ser sometido a juicio.

La justicia federal estadounidense lo acusó
de múltiples delitos y para ello se valieron de
testigos protegidos, entre ellos el hijo de “El Mayo”
Zambada, quienes aseguraron que “El Chapo
Guzmán” era el “comandante supremo” del Cartel
de Sinaloa.

Éste, en cambio, aseguró que su compadre
Ismael Zambada era quien  realmente comanda

el referido grupo criminal, posiblemente en su afán
de hacer caer las pruebas y acusaciones de que
fue objeto durante el juicio, pero de nada le valieron
todas las argumentaciones que presentó a la justicia
estadounidense.

El capo mexicano fue inculpado de traficar
1,213 (un mil doscientas trece) toneladas de drogas
a Estados Unidos de América durante 25 años o
más, y el juez federal que lo juzgó en Brooklyn,
Nueva York, Brian Cogan, lo señaló como un
criminal de “crueldad abrumadora”.

Las reacciones del público en general, no

obstante se esperaba que la sentencia sería la que
finalmente se le dictó, no dejaron de darse en
diversos sentidos, pues mientras en una parte de
Sinaloa no era aceptada por haber sido su
protector; en otros sectores consideraban que no
fueron tomados en cuenta otros delitos a él
imputados.

Entre estos crímenes estarían el asesinato
del cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo,
acribillado el 24 de mayo de 1993, en un supuesto
fuego cruzado entre sicarios del cartel de los
Arellano Félix y gente del cartel de Sinaloa, y que
según la Procuraduría General de Justicia, el
prelado fue confundido por los primeros con “El
Chapo  Guzmán”. Situación que nunca fue
considerada creíble por las autoridades eclesiás-
ticas y la generalidad de la gente, quien antes bien
atribuyeron el asesinato a Joaquín Archibaldo.

Citamos el caso antes mencionado, no
porque creamos que el crimen debió ser
considerado en el Juzgado Federal de Brooklyn,
por el contrario, sino porque fue un caso muy
sonado que nunca fue cerrado y que algunos
esperaba se reabriera en el extranjero, lo cual,
obviamente, no era de la incumbencia de la justicia
de la vecina nación.

Lo que sí podría estar en juego es el reclamo
de bienes materiales de “El Chapo Guzmán” a
favor de México, como algunos sectores piden,
pero de antemano sabemos que los Estados Unidos
de América no cederán a presiones en materia de
reclamos económicos.

Además… ¿nuestras autoridades estarían
en disposición de solicitar regresen el dinero que
perteneció al sentenciado? Consideramos que no
se atrevería hacerlo el Gobierno de la 4T. ¿O usted,
amable lector, qué opina?

¡Hasta la próxima!

Cae el telón a una leyenda
mundial del narcotráfico

Jesús M. Moreno Mejía.

Aunque se tengan 100 bellas cualidades, se ve al hombre su lado malo.
Molier.

Joaquín Archivaldo Guzmán Loera.
El reclamo de los bienes materiales

de “El Chapo” no se atrevería hacerlo
el gobierno de la 4T.
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Cuando se trata de averiguar qué está pasando y que argumento creer,
puede que se pregunte si los periódicos a nivel nacional y local, las revistas,
reporteros independientes o los llamados youtubers que informan sobre los
acontecimientos sobre política y los temas relacionados a éste, son confiables.
¿Los medios de comunicación eligen apoyar al gobierno o no? ¿Es el objetivo
de la información? ¿Puedes confiar en lo que lees y lo que ves en las noticias?
¿Están los medios de comunicación allí para ayudarle a estar informado o es
simplemente otro obstáculo para no estar informado?

Mucha gente no tiene mucha fe en estos días en los medios de
comunicación, en especial a los noticieros de la televisión y ciertos periódicos
de circulación nacional. Esto se debe en parte a que hay reporteros flojos y
reporteros activos. Algunos reporteros son listos, y otros no tanto que digamos.
A algunos reporteros les gustan algunos políticos y/o partidos políticos y otros
no. Ciertos reporteros no pueden evitar apoyar a la oposición y hacer todo lo
posible para atacar al gobierno en el poder (lo llaman no hacer propaganda al
gobierno). Hay reporteros a los que les gusta ser seducidos por gente
importante, llámese empresario, candidato o funcionarios, si estos reporteros
son tratados bien, tratan bien a los funcionarios, candidatos y empresarios.

Lo más probable es que en cierto punto piense que los reporteros no
deberían filtrar las noticias electorales o las relacionadas con política que tú
recibes, lo que quieres es obtener todo sin ningún tipo de edición o comentario.
Tal vez sientas que estas mejor equipado y preparado para hacer juicios
sobre lo que dicen y hacen los políticos en campaña o en el gobierno, si tiene
sólo los hechos y nada más que los hechos. Posiblemente desee que los
reporteros mantengan sus opiniones y juicios fuera de sus noticias. Si tienen
opiniones o puntos de vista, que se hagan columnistas, no reporteros de noticias.

Cuando los reporteros tratan de ser demasiado imparciales en su
cobertura en política, dan a cada lado (oposición y gobierno) el mismo tiempo.
Las ideas y las respuestas de ambos lados tienen el mismo peso en la noticia.
El reportero escribe una historia diciendo que el gobierno guinda dijo lo siguiente
sobre la oposición. La oposición respondió diciendo lo siguiente sobre el
gobierno guinda. Esto suena bien hasta ahora ¿verdad?, de hecho, suena
como si el reportero estuviera haciendo lo que tú quieres, darte los hechos
para que puedas hacer un juicio por ti mismo. El reportero no filtra de alguna
manera la información que tú estás recibiendo. Lo estás entendiendo tal y
como sucedió. Bueno, hasta parecería que es como si estuvieras allí. Pero la
realidad y el gran problema es que no estabas allí. No tienes el beneficio y
“placer” de conocer a los políticos personalmente. Lo más probable es que
no estarás tan familiarizado con el tema y los hechos como el reportero que
cubre la nota. Puede que no sepas que el ataque del gobierno guinda es
completamente falso. 

Algunos reporteros no siempre o no frecuentemente hacen una
evaluación independiente cuando el gobierno hace una acusación. Sienten la
responsabilidad de denunciar lo que la oposición dice en respuesta a una
acusación o ataque, pero ese es el alcance de su gran deber con la ciudadanía,
según ellos. Pero por alguna razón no pueden realizar una investigación de
los hechos y lo subyacente para determinar ellos y para usted cuál tiene más
crédito, si el ataque o la respuesta. Si quienes no proporcionan ningún tipo de

Las noticias sin filtros

Iván Nájera Agüero.

evaluación independiente de los hechos, usted debe clasificar entre los ataques
y contraataque para averiguar cuál es la verdad. Pero usted, el ciudadano, en
cierto sentido es minusválido; posiblemente no tenga fácil acceso a la
información que está disponible para los reporteros, aunque en este tiempo
puede encontrar en internet mucha información es mucho más difícil para ti
hacer una evaluación independiente para determinar la verdad que para un
reportero profesional capacitado…en ciertos casos.

Saber la verdad te permite tomar una decisión informada, correcta o
no, depende de ti. Tú no quieres ser manipulado para apoyar al gobierno o la
oposición con el cual no compartes sus puntos de vista y valores. No quieres
que tu apoyo vaya con algún partido político, empresario, funcionario, etc.,
que te ha engañado para que lo apoyes haciendo ataques injustos a la oposición,
depende de qué bando estés. Conocer los hechos verdaderos te permite
apoyar y tener confianza de que estas en el lado correcto. Solo quieres al
gobierno o la oposición adecuada para ti.

Para tomar en cuenta

El flamante diputado federal de la laguna, Luis Fernando Salazar,
asegura que le falta poco para tener en su mano la candidatura por Morena
a la alcaldía de Torreón. El joven maravilla, apuesta al triunfo del actual (en
el momento que se escribe esta columna) aspirante Mario Delgado para
sustituir a Yeidckol Polevnsky en la silla presidencial de MORENA. Si logra
Fernando Salazar ser ungido como candidato por este partido en esta próxima
elección, tiene un alto porcentaje de lograr la victoria o por lo menos, dar una
gran batalla y tener una competencia muy cerrada con el candidato del PAN.

Luis Fernando Salazar Fernández.
El ex panista ahora morenista cree tener segura la

candidatura de Morena a la alcaldía de Torreón si le gana su
candidato Mario Delgado la dirigencia a Yeidckol Polevnsky.
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Su estilo de vida actual y la de antes nunca
fue acorde con la percepción salarial que ganó
durante los años que laboró en el Tribunal Supe-
rior de Justicia (TSJE). Héctor Armando Alvear
Alvarado siempre ocupó puestos importantes
porque fue colaborador directo del ex magistrado-
presidente Gregorio Pérez Mata, quien manejó el
Poder Judicial del Estado durante años.

Y es que si alguien conoció la inversión de
los 125 millones 645 mil 570 pesos que se perdieron
en el Ficrea, es precisamente el ex Oficial Mayor
Alvear Alvarado así como la ex directora de
Recursos Financieros de la Oficialía Mayor María
del Carmen Ibarra Vázquez y el ex auditor interno
Salvador Balderas Rangel. Ellos aparecen en la
querella que interpuso la Auditoría Superior del
Estado (ASE), incluido el ex presidente Gregorio
Pérez Mata por perderse la totalidad del dinero.

La denuncia se interpuso el 27 de agosto
de 2018 ante la Fiscalía Especializada en Hechos
de Corrupción que encabeza Jesús Flores Mier, y
salió a la luz debido a que el Instituto Nacional de
Acceso a la Información Pública (INAI) forzó a
la ASE a publicar todas las denuncias presentadas
de octubre de 2017 a la fecha.

Para los magistrados que conforman el
Poder Judicial del Estado, entre los que se encuen-
tra, Miriam Cárdenas Cantú, hacen conjeturas
sobre la forma como Héctor Armando Alvear se
hizo de recursos para adquirir la residencia en
donde vive actualmente en Saltillo

Hay que recordar que en 2014 se informó
que el entonces magistrado-presidente del Poder
Judicial del Estado de Coahuila, Pérez Mata, hoy
jubilado, hizo  inversiones de dinero público en la
Sociedad Financiera Popular denominada Ficrea
S.A. de C.V.

De acuerdo a un informe del Congreso del
Estado, las cifras oficiales, corresponden a un
monto total de aproximadamente 125 millones 645
mil pesos, operaciones que se realizaron entre los
años 2010 y 2014.

Miriam Cárdenas Cantú, presidenta del Tri-
bunal Superior de Justicia en Coahuila, asegura
que se reintegraron 26 millones 162 mil 941 pesos,
de los 125 millones 645 mil 570 pesos perdidos.

Sin embargo, siguen sin explicar los 8.4 millones
de pesos que cobro un bufet jurídico por recuperar
este dinero y sobre todo quien aparece en la firma
del grupo de abogados.

La Comisión Nacional Bancaria y de
Valores (CNBV), de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP), determinó intervenir en
el funcionamiento de Ficrea S.A. DE C.V al
detectar múltiples irregularidades en la operación
de la sociedad, irregularidades que se tradujeron
en fraude a más de 6,800 ahorradores mexicanos
por un monto superior a los 6 mil 500 millones de
pesos.

Ficrea brindaba servicios financieros, como
productos de inversión, ahorro y créditos desde el
año 2008, empresas que son reguladas por la Ley
de Ahorro y Crédito Popular.

Protegido de Gregorio Pérez

Héctor Armando Alvear Alvarado, quien
por años se desempeñó primero como secretario
privado de Gregorio Pérez y luego como Oficial
Mayor, vuelve al “Ojo del Huracán” después de
que se ventiló la denuncia penal en contra de los
cuatro ex funcionarios del TSJE.

También hay quien afirma que la ex funcio-
naria, María del Carmen Ibarra contará todo lo
que sabe del caso Ficrea, cuando las autoridades
de la Fiscalía Especializada en Hechos de Corrup-
ción la citen a declarar.

Incluso, los mismos magistrados no se expli-
can como Héctor Armando Alvear presta sus
servicios para una empresa consultora vinculada
con el Tribunal Superior de Justicia del Estado.
Además percibe un sueldo generoso y eso lo sabe
la magistrada presidenta, Miriam Cárdenas Cantú.

Farsa debilita investigación

El teatro montado que mantienen desde
hace meses, el Auditor Superior Armando Plata y
el Fiscal en delitos de Corrupción, Jesús Flores
Mier, no sólo en este caso, sino en otros asuntos
vinculados con las cuentas públicas en donde sale
a relucir que ex alcaldes se enriquecieron ilícita-
mente, conduce a una sola conclusión: hacen todo
lo posible para que los responsables no pisen la
cárcel y sus delitos queden impunes.

La única realidad que no se puede ocultar,
es que estos dos personajes llegaron a sus respec-
tivos cargos que hoy ostentan con el respaldo de
los hermanos ex gobernadores Humberto y Rubén
Moreira Valdés. Lo interesante es que el Ejecutivo
Estatal en este momento no ve bien la labor que
realiza el auditor estatal y el fiscal anticorrupción.
En fecha próxima establecerán el por qué.

Y esto aquí no termina, la magistrada-presi-
dente del TSJE, Miriam Cárdenas Cantú, para
congraciarse con Jesús Flores Mier y evitar que
investigue a fondo las irregularidades cuando en
breve salgan a la luz pública la corrupción que
impera en el Poder Judicial Estatal, contrató con
un magnífico sueldo a su hermana María Magdale-
na Flores Mier como directora de Recursos
Materiales de dicho tribunal.

El circo de Ficrea-Pérez Mata

Armando Montalvo Olivo.

Gregorio Pérez Mata.
El teatro montado por Armando Plata y

Jesús Flores Mier es para que los
responsables no pisen la cárcel y sus

delitos queden impunes.
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Con cierta frecuencia he hecho alusión a la
sabiduría de los viejos políticos que tenían que
recorrer un largo trecho de estudios y formación
vivencial, no sólo política, que era como un apéndice
de la previa formación como profesionales de
diversas carreras, que les habría de servir para un
óptimo cumplimiento en los más caros objetivos
de la función pública, según el área en que se
desenvolvieran. Incluso, había humanistas tan com-
pletos en varias ciencias, que eran ejemplo por
seguir sobre las generaciones que ascendían desde
clubes de oratoria, y desde luego su formación
universitaria a partir de la preparatoriana.

Muchos son los errores que hemos cometi-
do los mexicanos, pero uno se ha revelado de la
manera mas dolorosa y vergonzante, y que se
refiere a la mediocridad con que contemplamos la
historia de nuestro país. Quizá por una vergüenza
endémica que se ha registrado en el subconsciente
del mexicano, tratando de cubrir, ocultar, esconder,
o cerrar los ojos, para no reencontrarnos con
felonías, traiciones, cobardía y falta de unidad
nacional ante ataques impunes de naciones
extranjeras, con la participación algunas de ellas,
de inmorales “connacionales”.

La soberanía de nuestra nación ha sido muy
difícil de sostener incólume, merced a la inter-
vención, directa o indirecta, de países poderosos,
que codician descaradamente la joya que
representa nuestro territorio y nuestra cultura
atávica. Pero por encima de muchas otras
calamidades, nos acosa la voracidad de los
“paladines de la democracia”, los Estados Unidos
de Norteamérica, que no han tenido empacho en
aprovechar, a la menor oportunidad, para cebarse
sobre nuestras debilidades; la principal de ellas, la

ignorancia, para sacar jugosas ventajas.
A pesar de ello, nuestra historia se ha venido

enriqueciendo, gracias a la presencia activa en la
política de destacados ideólogos. No quiero
anteponer axiológicamente a Porfirio Muñoz Ledo,
pero entra a colación de su reciente homenaje
pretextando su cumpleaños, para reconocerle su
calidad de destacado ideólogo del priismo; un

Francisco José Mújica, general revolucionario,
amigo y consejero del General Lázaro Cárdenas;
o qué decir de su antecesor Plutarco Elías Calles,
también ex general revolucionario, así como una
cauda de hombres y nombres. Ninguno inmacula-
do, pero todos ellos aportando, por pequeño que
haya sido su aporte, un grano de arena para el
avance de este país.

En mi comentario de hoy, he querido
suscribir algunas definiciones que hiciera un
controvertido cuanto temido político guerrerense,
José Francisco Ruíz Massieu, asesinado el 28 de
septiembre de 1984, sobre la constancia, inteli-
gencia y astucia -para no ser reprimidos
militarmente por los norteamericanos- con que ha
venido desarrollándose para lograr lo que el insigne
maestro Pablo González Casanova compendió en
su libro: La Democracia en México.

Pero en una visión de principiante, que en
lo particular es una piedra angular de la anhelada
estructura de la Nación Mexicana, Ruíz Massieu
esbozó, ante la ya inminente era de globalización
que se generalizó en los noventas del siglo pasado,
algunos de los rasgos importantes para la moderni-
zación de la política.

El o los operadores de la nueva política
mexicana deberán tener en cuenta LA ESCASEZ.
Se debe manejar la hacienda pública con
perspicacia y planeación (El anti azar), así como
una política económica (El anti dilema), para
administrar recursos escasos, compatibilizando
demandas en competencia. Esto es, no darle la
espalda a ningún estrato político o social a fin de
sostener un clientelismo.

La oposición.- El hombre de la nueva políti-

Sigue el PRI sin defender sus principios
en una era de mentiras facciosas

Adolfo Olmedo Muñoz.

“Es probable que en el seno del PRI se configuren tres tendencias principales: La de los pusilánimes; la pusilanimidad
es una enfermedad moral que en la política acaba por arruinar a todos, pues hace que para salvar el plazo inmediato
se cedan hasta los principios. La de los duros, que esperan que el maximalismo real o táctico, devore a los opositores. Y

la de los pluralistas, que reconocen la nueva realidad política, miran el largo plazo nacional, y buscan arribar a los
consensos esenciales en los que se asienta toda democracia de partidos”

José Francisco Ruiz Massieu.

Sin duda el asesinato de José Francisco
Ruíz Massieu, marcó el fin de una era;

junto con otros acontecimientos, entre los
cuales destaca mucho más el crimen

infame de Luis Donaldo Colosio.
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ca deberá contender con la oposición beligerante
y ascendente, que participa ya en el poder
público cuidando sus intereses partidistas, pero
sirviendo en todo momento a los intereses
nacionales, y construyendo con los opositores
consensos esenciales. Sin imputar,
genéricamente, conductas licenciosas sin
pruebas de cargo.

La pluralidad.- Ruíz Massieu señaló
puntualmente que: “la democracia puede verse
como un proceso permanente de diferenciación
que la hace un sistema plural. En la nueva
política, la armonización de intereses legítimos
en pugna no tiene sucedáneo, y ello exige
hombres que no confundan principios con
dogmas, ni convicciones con terquedad, ni
afiliación con secta”.

En ese catálogo escrito sin destinatario
cierto, pero con una gran visión de futuro, Ruíz
Massieu dijo también, con relación a la
Concertación que: La escasez de recursos y
la necesidad de reorientar y acelerar el
desarrollo, se reclama concertación para
renovar -permanen-
temente- el pacto social, y echar a andar
proyectos de beneficio nacional con el concurso
de los sectores que componen el país. Glosó su
comentario con una parábola al estilo de
“aquellos políticos”. “En la vida política, la
discordia llega al primer descuido, en tanto que
la concordia activa requiere de negociadores
pacientes, templados y con piel dura”.

Todo lo anterior es solo parte de un libro
editado por la Universidad Autónoma Juárez,
de Tabasco cuya autoría es del abogado y
mentor por un tiempo en la propia universidad,
quien con una gran agudeza hizo la radiografía
de las inquietudes de quien fuera un destacado
político priista, oriundo de Tabasco, el Dr. Jaime
Sánchez de la Fuente nos deja un testimonio
muy fiel de lo que fueron (y que los hay todavía,
pero están asustados) los viejos políticos.

Sin duda el asesinato de José Francisco
Ruíz Massieu, marcó el fin de una era; junto
con otros acontecimientos contemporáneos,
entre los cuales destaca mucho más el crimen
infame de Luis Donaldo Colosio. Es indudable
la nefanda sombra de Carlos Salinas de Gortari,
como la de sus delfines que, sobre todo uno,
Ernesto Zedillo Ponce de León, terminaron la
reiterada lapidación del Partido Revolucionario
Institucional.

El futuro por venir, sin lugar a duda tendrá
que, como en la película de Steven Spielberg,
volver al futuro en el pasado. Una vez que pase
el “cuatrote”, ¿no cree usted?

Aunque parece una tarea más que difícil
ante el empobrecimiento que revelan los
cuadros del priismo en todo el país. Hoy
cualquier “Jesusa Rodríguez” tiene más
penetración en los medios, que los viejos
ideólogos del revolucionario institucional.

Hoy los mediocres “chaqueteros”
políticos del tricolor que como saltimbanquis
saltaron, son parte de un régimen faccioso.

Es habitual que el primer mandatario de
México incluya en su retórica cotidiana el reclamo
de cómo, sus antecesores, le dejaron este país:
inseguridad cabalgante, corrupción e impunidad
desbordadas, una economía maltrecha, pobreza y
desigualdad imbatibles, en fin, una retahila de
carencias perniciosas.

Pero el discurso se queda allí, en el ámbito del
sufrimiento, de la queja, de la lamentación. El
presidente presume que conoce los rincones del país
como la palma de su mano; sin embargo, no se ha
permitido incorporar a su esfera cognitiva elementos
importantes de la sabiduría popular: ¡No hay que
maldecir la oscuridad, sino encender una vela!

En coincidencia con esta línea de pensamiento,
resulta oportuno mencionar que el periodista Nacho
Rodríguez, titular de El Chapucero en YouTube,
publica una carta en la que menciona que Andrés
Manuel López Obrador “ha abierto la puerta para
que juntos, como mexicanos presentemos ante él la
propuesta de enjuiciar a los ex presidentes del país”.
La lista de ex mandatarios la conforman Carlos
Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de Léon,
Vicente Fox Quesada, Felipe Calderón Hinojosa y
Enrique Peña Nieto.

Paulatinamente, la misiva ha sido firmada por
ciudadanos que modifican el cómo no se puede por
el cómo sí se puede. Con esta iniciativa el jefe del
Ejecutivo tiene el aval del pueblo sabio para recuperar
bienes sustraidos del patrimonio nacional, por
gobernantes inescrupulosos que poseen una

Encender una vela
José C. Serrano Cuevas.

Fox Quesada, esposo de la señora Marta,
ha vivido en la más escandalosa opulencia,

un cínico depredador del erario público
en beneficio propio y de los suyos, y un

crónico evasor de impuestos. En su contra
existen denuncias por enriquecimiento

ilícito, cohecho y peculado.
membresía en el club de la abundancia.

Uno por uno y en conjunto son los autores del desmantelamiento de una patria que merecía una
mejor suerte: Salinas de Gortari organizó una venta de garage para rematar empresas paraestatales en
auge, con finanzas sanas, sólo para adelgazar al Estado, de acuerdo a los mandamientos del Fondo Monetario
Internacional; Zedillo Ponce de Léon, el bolerito bajacaliforniano, malbarató Ferrocarriles Nacionales y
los puso en manos de empresarios norteamericanos; Fox Quesada, el esposo de la señora Marta, ha vivido
en la más escandalosa opulencia, un cínico depredador del erario público en beneficio propio y de los
suyos, y un crónico evasor de impuestos. En su contra existen denuncias ante la autoridad ministerial por
los delitos de enriquecimiento ilícito, cohecho y peculado.

Felipe Calderón gastó 8 mil 779 millones de pesos en publicidad gubernamental. El michoacano
diminuto acusa un excesivo afán de ser visto y oído, con ello exhibe su verdadera condición: El fracaso.
Esta fórmula de encubrir con el maquillaje de la propaganda la ineptitud es muy costosa, aunque para eso
-y para los onerosos sueldos de la alta burocracia- había recursos de sobra. Don Enrique González Pedrero
acuñó una frase que bien podría aplicársele al responsable de los cientos de miles de muertos de una
guerra estúpida: ¡El poder atonta a los inteligentes y a los imbéciles los vuelve locos!

Enrique Peña Nieto llegó al gobierno a robar, sin medida y con descaro. Fue generoso con los
integrantes de su banda y los súbditos que lo endiosaron. Muy a propósito de este personaje el periodista
Roberto Rock L. ha publicado este 2019, en Editorial Grijalbo su libro La historia detrás del desastre.
Crónica de una herencia envenenada. El autor destaca cómo Luis Videgaray Caso les pasaba la
charola a gobernadores y líderes sindicales afines para que aportaran recursos a la campaña del candidato
presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En reuniones celebradas en recintos públicos,
el feliz propietario de la mansión de Malinalco entregaba a los concurrentes tarjetas en blanco para que
anotaran la cantidad que podían aportar. Las cifras apuntadas alcanzaban entre seis y siete dígitos, sustraidas
de las arcas públicas y de las tesorerías de los sindicatos.

El presidente de la República tiene mucha tela de dónde cortar; es cuestión de que, en serio, tome
en cuenta el mandato del pueblo sabio: ¡No hay que maldecir la oscuridad, sino encender una vela!
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La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo
implementó un programa -hasta que por fin- mediante el cual la ciudadanía
evaluará la actuación de los agentes de seguridad pública de la capital del
país. Es la primera vez que se escucha una forma atinada que, de llevarse a
cabo, inicia la era de la verdadera profesionalización de los cuerpos de
seguridad preventiva.

¿En qué consiste este programa? Es sencillo. Consiste en que serán
los ciudadanos de la ciudad más poblada del país por vez primera los que
emitirán sus opiniones sobre la actuación de sus agentes policiacos para que
obtengan los ascensos dentro de la corporación y así puedan obtener una
carrera profesional dentro de la policía. Y  no solamente eso sino mejores
prestaciones y salarios, Hay que decirlo, ésta es la base de la profesionaliza-
ción de las policías preventivas tan necesaria y urgente en todas las
corporaciones policiacas de México de todos los estados pero especialmente
de los municipios.

Parece ser que la gobernante de la Ciudad de México es la primera
-tenía que ser una mujer- en comprender lo que debe de ser una verdadera y
eficaz policía que cumpla sus funciones en bien de los ciudadanos para las
que fueron creadas.

Veamos: para que los programas de seguridad preventiva funcionen,
se necesita, primero, voluntad política de los gobernantes. Sin esto no hay
nada, Después, verdaderos profesionales de la materia: si los hay, pero si no,
contrátenlos.

Capacitar, no es profesionalizar. Por  ende, es muy importante que los
policías preventivos conozcan muy bien las formas de comunicación con los
ciudadanos, pues son éstos los que saben los problemas de sus comunidades
y colonias.

Si bien es cierto que la presencia policiaca es buena, no lo es todo. Se
requiere esa comunicación policía-ciudadanos. No basta tampoco que policías
y patrullas lleguen a un lugar donde se cometió un delito diez o quince minutos
después porque ya sucedió el ilícito. El mejor delito no es aquel a donde se
llega en un unos cuantos minutos sino el que se evitó antes.

De vital importancia es que la labor de la policía  preventiva sea
evaluada por la ciudadanía y sea  ésta la que proponga estímulos y ascensos
a sus agentes de acuerdo a los resultados. De esta manera, un simple agente
policiaco, si se prepara, aprende y da buenos resultados, puede llegar ser jefe
de la corporación. Eso sí sería profesionalización.

El caso más patético de un fracaso policiaco es Torreón. El alcalde
designo como director de la DSPM  a un federal de caminos oriundo de  otra
región del país, un advenedizo pues, que no conoce la ciudad, no sabe cuántas
colonias tiene ni cuántas pandillas delictivas hay; no sabe nada de seguridad
pública y además, ignora su ignorancia.

Los robos de todo tipo en Torreón se han disparado; nada los detiene.
Y es que, cuidar carreteras no es igual a cuidar una ciudad como Torreón;
nunca.

Por eso es público el fracaso de la seguridad preventiva en nuestra
ciudad, porque tenemos a un ignorante como jefe policiaco. Muchos políticos
tienen esa mala idea de que un policía de caminos, un federal o un militar es
un buen jefe de policía; craso error. Ellos vienen por el botín, se van y nunca
los volvemos a ver, Casos0 así ha habido muchos en Torreón. Y así están
todos los municipios de la Laguna

Por eso  deseamos que, por el bien de México, a la jefa de gobierno de
la CDMX le vaya bien con ese nuevo programa.

El suceso de pronto se volvió un pandemónium, como si fuera
inusitado, como si representara por sí mismo la caída de un sistema
político o el derrumbe de un gobierno incipiente, con tan solo medio
año de ejercicio del poder. Nada más absurdo ni alejado de la realidad.
Es cierto, la renuncia de Carlos Urzúa, secretario de Hacienda y Crédito
Público es preocupante, pero no por el suceso del abandono de sus
funciones, es preocupante por lo que parecen ser vicios que, a pesar
de los aciertos del nuevo gobierno, se aferran a la existencia y a
permanecer enquistados en la esfera pública tal cual un cáncer que se
niega a ser extirpado.

Iniciemos por el suceso que muchos exclamaron que era una
mala señal, o que era augurio de crisis, o que denotaba una fractura
interna en el nuevo gobierno. Para nada, las renuncias o cambios de
secretarios son tan naturales, que más bien sería preocupante que
estos cambios o movimientos no se presentaran a lo largo de un sexenio
presidencial. Tan solo el sexenio pasado, desde el año 2015 hasta el
2018, hubo movimientos en las secretarias de Estado, uno de ellos, en
2016 que supuso la renuncia del secretario de Hacienda, en ese
entonces Luis Videgaray, quien fue sustituido por José A. Meade. En
total, hubo más de 20 movimientos entre cambios, enroques o renuncias
de funcionarios que no supusieron más que reajustes y sustituciones
inmediatas, pues el gobierno debe seguir funcionando independiente-
mente de los cuadros que lo compongan y lo abandonen.

También podemos viajar un poco más al pasado y recordar las
renuncias en el gobierno de Felipe Calderón de los secretarios de
Comunicaciones y Transportes y de Energía. En resumidas cuentas,
una renuncia de un secretario no supone ser una novedad ni mucho
menos es señal de fractura o abulia gubernativa.

No obstante, el caso del ex secretario Urzúa reviste una
importancia que, si bien no es señal de colapso, si obliga al presidente
a tomar en cuenta las razones esgrimidas por el ex funcionario y que
sin duda ponen en tela de juicio no sólo el discurso presidencial, sino la
misma eficiencia de políticas gubernamentales.

En la carta de renuncia, Urzúa señala dos flagelos sumamente
perniciosos y que han dañado a este país por decenas de años: conflicto
de intereses y diletancia en los cargos públicos. Desde luego que
conflictos de intereses va en contra del mismo discurso presidencial
de que todo sería diferente a los gobiernos anteriores, en donde los
intereses particulares estaban por encima del interés público; además,
funcionarios que laboran sin perfil o conocimientos de lo que deben
hacer es un lugar común en todos los ámbitos de gobierno, en donde el
compadrazgo y amiguismo están por encima del profesionalismo.

Es importante que el presidente tome nota de estos señala-
mientos. En lo personal, pienso que Urzúa se quedó corto, pues si se
atrevió a realizar señalamientos, éstos debieron directos acompañados
de los nombres de diletantes y de corruptos, y no permitir, para que
termine de ser congruente, que estos males sigan enquistados en un
gobierno que dice ser diferente. Y ya no por apoyar al gobierno, sino
por apoyar a todos los mexicanos que a final de cuentas padecemos
los aciertos o errores de un gobierno en turno.

Que quede claro, Urzúa no se va porque vaticine un colapso de
la economía, se va porque se topó con dos males que han caracterizado
a México durante su existencia, pero cometió el error de no señalar
directamente y con ello ser cómplice de aquello que lo orilló a renunciar.

http://enfoqueanalitico.blogspot.com

A mejorar nuestras policías
preventivas

Manuel Padilla Muñoz.

La renuncia

Samuel Cepeda Tovar.
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La piedra de toque que el actual régimen político desaprovechó para
darle un giro importante  a los comportamientos y conductas, que superaran
procedimientos y tácticas de anteriores administraciones gubernamentales,
todo ello se buscó soportar  con en la elaboración del Plan Nacional de Desa-
rrollo, amplio mecanismo que realizó el Gobierno de Andrés Manuel López
Obrador a principios de este año, mismo que se efectuó en el país, mediante
una consulta ciudadana donde participaron hombres y mujeres de todas las
edades.

Los resultados de todo ello, no los encontra- mos en un proyecto de la
cuarta transformación, que ha convertido en todo un galimatías lo que fuera
este ejercicio democrático para el desarrollo del país, al ser caprichos
personales y no  directrices las que busquen la eficiencia, precisión y calidad
para los mexicanos, porque el artículo 21 de la Ley de Planeación precisa que
la facultad de aprobación consiste en verificar que dicho instrumento incluye
los fines del proyecto nacional contenidos en la Constitución, lo cual en el
mismo no se contiene su consistencia y apego a los fines que la misma carta
magna precisa, bajo el señalamiento de que si no es así  deberá devolverse al
Ejecutivo para que lo adecue en un plazo de 30 días conforme a la Cámara de
Diputados.

Es importante recordar los lineamientos sobre los cuales se basarían
las políticas públicas de la administración federal, se enviaron dos documentos
ante los órganos legislativos: el proyecto de PND del presidente y el proyecto
de PND elaborado bajo la coordinación de quien fuera secretario de Hacienda,
Carlos Urzúa.

Ante la disconformidad con los criterios de  ajuste y descalificación  de
su entonces colaborador, el propio Andrés Manuel López Obrador se manifestó
sin reserva discrecional  como el autor/redactor del texto remitido a la Cámara
de Diputados el 30 de abril para su análisis y votación.

La Cámara de Diputados -en su sesión extraordinaria del 27 de junio
pasado– otorgó su aprobación a la propuesta presidencial bajo el razonamiento
de que contiene “los fines del proyecto nacional establecidos que precisa la
misma constitución”.

Surge por consecuencia ahora el problema de que la Cámara de
Diputados no haya ejercido a cabalidad su facultad es la ruptura del sistema
de rendición de cuentas de la administración federal. Al no existir elementos
idóneos para requerir las observaciones necesarias, porque no hay
componentes para medir y evaluar la gestión presidencial en marcha, para
sustentar los programas derivados del PND y para la asignación  de recursos
públicos del período 2020-2024.

Recordemos que los fines del proyecto nacional contenidos en la
Constitución nos  especifica cuáles son los ordenamientos contenidos para la
funcionalidad y objetivos que debe de observar  el  poder público en la Norma
Suprema, pero quizás la mejor síntesis y coetánea con la reforma constitucional
en materia de planeación de 1983 esté en el artículo 25, que aquí describimos
integro:

Artículo 25.- Corresponde al Estado la rectoría del desarrollo nacional
para garantizar que éste sea integral y sustentable, que fortalezca la Soberanía
de la Nación y su régimen democrático y que, mediante la competitividad, el
fomento del crecimiento económico y el empleo y una más justa distribución

del ingreso y la riqueza, permita el pleno ejercicio de la libertad y la dignidad
de los individuos, grupos y clases sociales, cuya seguridad protege esta
Constitución.

La competitividad se entenderá como el conjunto de condiciones
necesarias para generar un mayor crecimiento económico, promoviendo la
inversión y la generación de empleo, para garantizar que el proyecto de
desarrollo y sus distintas aristas sean basadas en la integración y la sustenta-
bilidad que vengan a fortalecer la Soberanía de la Nación y su régimen
democrático.

Obligando de quienes lo aprueban, dicho PND también depende la
elaboración de los programas institucionales que competen a las depen- dencias
y entidades de la administración, los proyectos de presupuesto de egresos
anuales de la Federación, el sistema de informes sobre la gestión, como es
principalmente el presidencial y lo mismo los desempeños administrativos y
sus funciones de los secretarios del despacho y, destacadamente, la cuenta
pública federal sobre los resultados anuales del desempeño.

Estableciendo a la vez que la ley alentará y protegerá la actividad
económica que realicen los particulares y proveerá las condiciones para que
el desenvolvimiento del sector privado contribuya al desarrollo económico
nacional, promoviendo la competitividad e implementando una política nacional
para el desarrollo industrial sustentable que incluya vertientes sectoriales y
regionales, en los términos que establece esta Constitución.

 De ahí por qué la Ley de Planeación establece la obligación del PND
de precisar objetivos nacionales, prioridades, recursos, instrumentos de
ejecución, lineamientos de políticas públicas, pero sobre todo objetivos
específicos, estrategias para ejecutar acciones que permitan metas
susceptibles de medición y evaluación.

 Conforme los criterios expuestos en sus  peroratas, usted cree que el
presidente se pueda ajustar a ello, o dejaremos los mexicanos que su
comportamiento de valoración siga generando esas apreciaciones simples y
populistas que agradan al oído de la sinrazón, poniendo con sus aplicaciones
discrecionales al borde del colapso económico y carencia de visión en la
gobernabilidad, como hasta en estos meses se aprecia.

Consulta fallida del  Plan
Nacional de Desarrollo

Luis Fernando Hernández González.
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Mis sexenios (14) José Guadalupe Robledo Guerrero.

Florestapismo (1975-1981)

Estuve en Torreón cumpliendo con mis
compromisos laborales y alejado de la política
universitaria. Una vez terminada mi encomienda
en los hospitales universitarios de Torreón, antes
de que Melchor terminara su gestión, solicité mi
cambio a Saltillo, y me enviaron a la Dirección de
Planeación, cuyo Director era Pablo Reyes
Dávalos. Eso fue en marzo de 1977. Allí supe que
Melchor de los Santos no pensaba reelegirse.

Luego que retorné a Saltillo me reencontré
con la política universitaria y con otros que pensa-
ban lo mismo que yo con respecto a la UAC. Coin-
cidíamos en que debía mantenerse la Rectoría de
la UAC alejada de los enemigos de la Autonomía.
Por eso, cuando Flores Tapia impuso como único
candidato a Rector a Óscar Villegas Rico para
relevar a Melchor, algunos decidimos conspirar en
contra del candidato gubernamental, pero la
conspiración de la mayoría fue verbal. 

Melchor ya no quiso reelegirse, temía
enfrentarse a Flores Tapia y por eso obedeció sus
órdenes. Antes de entregar la Rectoría, Melchor
hizo un intento de conciliarnos con Villegas Rico.
“Yo les ayudó”, se ofreció. Melchor tenía la orden
florestapista de entregar la Rectoría sin conflictos,
por eso le interesaba que Villegas no tuviera proble-
mas con quienes lo habían enfrentado 5 años antes.

Finalmente todos fueron a la casa de campa-
ña de Villegas. Yo no hice caso. Esa resistencia
marcaría mis futuras relaciones con el villeguis-
mo. Algunos negociaron con Villegas, Pablo Reyes
se fue a estudiar un postgrado a Francia y el resto
se montó en la ola villeguista, haciendo todo tipo
de malabares y traiciones. Mi puesto laboral quedó
en la estructura de Tesorería, cuyo titular era Mario
Dávila Flores.

En esos días acompañé a Melchor en su
soledad. El grito de los cortesanos “El rey ha
muerto, viva el rey” estaba en su máximo apogeo,
nuestras charlas eran sobre: filosofía, teoría política,
libros, música y recuerdos de los tiempos de lucha.
Melchor nunca fue capaz de hacer una autocrítica
a su gestión rectoral, ni en esos días próximos a
entregar la Rectoría de la UAC al enemigo de los
universitarios y de la Autonomía. Melchor le
devolvería el poder universitario al gobierno, cinco
años después que se lo habíamos arrebatado con
un movimiento estudiantil.

Nunca supe por qué Flores Tapia le entre-
gó la Rectoría de la UAC a Óscar Villegas Rico,
sobre todo por el pleito irreconciliable que hubo
entre Flores Tapia y Eulalio Gutiérrez Treviño,

derivado de aquel faltante de más de 500 millones
de pesos que se le detectó al gobierno gutierrista
al momento de la sucesión. 

Esta pugna no fue sólo de dos personas,
sino de los “ismos” (gutierrismo y florestapismo)
que durante años permeó a la política local, cuyas
anécdotas mostraron la animadversión de estos
dos grupos, como aquella de cuando Luis Horacio
Salinas Aguilera fue rechazado por los familiares
de Eulalio Gutiérrez cuando fue a presentarles sus
pésames con motivo de la defunción del ex
gobernador. Luis Horacio fue calificado de traidor.

Melchor se resistía a hablar de política. Se
mostraba frustrado. Flores Tapia no quiso que se
reeligiera, y no tomó en cuenta a los candidatos
de Melchor, uno de ellos Pablo Reyes Dávalos.

A cambio de entregar la Rectoría, Melchor
consiguió un puesto de asesor en la SEP con el
Subsecretario Eliseo Mendoza Berrueto en donde
sobrevivió de manera indigna los meses posteriores
a la vergonzosa entrega de la Rectoría de la UAC.
Mientras tanto, a la usanza de los priistas, Villegas
arrasó en las elecciones. Los grupos universitarios
-como siempre- mostraron su abyección, y organi-
zados por Melchor se fueron a la cargada.

En la negociación que Villegas tuvo con
Melchor, se acordó ratificar en sus cargos a los
principales funcionarios melchoristas, luego los iría
sustituyendo, en la medida que se interiorizaba en
el manejo de la Universidad. 

La Rectoría de la UAC representaba para
los gutierristas volver a la política, a través de la
rehabilitación del ex Secretario de Gobierno de
Eulalio Gutiérrez. Con este premio Flores Tapia le
pagaba a Villegas las deslealtades con el ex gober-
nador Gutiérrez, que para entonces había fallecido.

Años después, en 1984, cuando el Movi-
miento Pro Dignificación de la UAC estaba en
pleno desarrollo, visité a Flores Tapia, con quien
había establecido una relación amistosa luego de
que lo obligaron a renunciar a la gubernatura.
Aquella vez, Flores Tapia me recibió con una
pregunta: “Qué traen contra Villegas Rico”. A
grandes rasgos le expliqué lo que él ya sabía.

Flores Tapia respondió a mi explicación y
reproche: “Hice a Villegas Rector, porque fue el
mejor que encontré para dirigir la universidad”.
Defendía su error, aún cuando ya estaba claro que
Villegas era miembro del grupo antiflorestapista
que lo había acusado de corrupción en el Estado,
y que había ayudado a echarlo del gobierno tres
meses antes de terminar su periodo constitucional.

Desde que tomó posesión como Rector,
Villegas acarició la idea de convertirse en goberna-
dor de Coahuila, alentado por los Gutiérrez, los
López del Bosque, Armando Castilla, Jorge Masso,
las cúpulas empresariales y los cortesanos de
oficio, tanto de la UAC como de la política local.
Villegas logró con zalamerías que Flores Tapia le
dejara hacer y deshacer en la UAC, convirtiéndola
en el principal bastión del antiflorestapismo. 

Para mí los primeros meses del rectorado
de Villegas fueron difíciles. Mis relaciones con
Villegas y los villeguistas estaban deshechas, y sin
yo pretenderlo, confrontadas. Mi pecado fue seguir
en contacto con Melchor, a quien visitaba una o
dos veces al mes en el Distrito Federal. Para
enviarme mensajes, Villegas enviaba al dócil
tesorero, Mario Dávila Flores. Por mi parte,
invariablemente mandaba al diablo a los
mensajeros, nadie me diría quienes serían mis
amigos en mis horas libres mientras cumpliera con
mis tareas laborales. Continúe con mis procesiones
mensuales a la ciudad de México y sobreviví.

En esas estaba cuando las trabajadoras del
Hospital Universitario de Saltillo (HUS) tomaron
las oficinas administrativas, exigiendo la destitución
del Director Jorge Fuentes Aguirre, del Subdirector
Raymundo Verduzco Rosán y de la Jefa de

A cambio de Rectoría, Melchor  de Los
Santos consiguió un puesto de asesor
en la SEP con el Subsecretario Eliseo
Mendoza Berrueto en donde sobrevivió

de manera indigna los meses posteriores
a la entrega de la Rectoría de la UAC.
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Enfermeras Sofía Ríos Salazar. Los acusaban de
prepotentes, arbitrarios, déspotas y de mantener
una gran corrupción en el Hospital.

Esto no era extraño. Raymundo Verduzco,
por ejemplo, además de las historias de pésimo
médico, también ha sido señalado de corrupto. En
el sexenio de Eliseo Mendoza Berrueto, fue
suspendido de Coordinados de Salud por anomalías
encontradas en una auditoría federal: facturas
alteradas en su precio real.

El conflicto del Hospital Universitario
desató especulaciones. Se creía que la protesta
laboral había sido organizada por Villegas para
sacar de la dirección hospitaria a Jorge Fuentes
Aguirre, hermano de “Catón”, otro de los mal
vistos. Pero las acusaciones de las trabajadoras
eran ciertas, se confirmaron con la grosera
corrupción que se encontró en el HU.

En ese entonces, el ex Rector Arnoldo
Villarreal Zertuche ya había terminado su gestión
como Diputado Federal y había retornado a la
UAC, en donde Villegas le dio el cargo de
Coordinador de Hospitales. Su nombramiento era
honorífico, ni siquiera tenía oficina, era otro de los
marginados por Villegas, porque lo consideraba su
enemigo desde que renunció a la Rectoría para
irse de candidato a Diputado Federal. Villegas lo
acusó de ser el instigador del Movimiento de la
Autonomía Universitaria.

Villegas envió a Villarreal Zertuche a apagar
el fuego en el HUS, y le pidió que me comisionara
con él. A su estilo nos pidió que entabláramos
pláticas con los inconformes, pero que no nos
comprometiéramos, pues sólo necesitaba 48 horas
para solucionar el caso. Nos dijo que  discretamente
investigáramos la corrupción.

Algo evitó que Villegas solucionara el proble-
ma, pues fuimos por 48 horas y estuvimos más de
tres años. Villegas se desentendió del conflicto y
nos dio luz verde para resolverlo. De inmediato se
destituyeron a las autoridades que acusaban los
trabajadores y se nombró como Director a Arnoldo
Villarreal Zertuche, como Subdirector a Hugo
Rogelio Castellanos Ramos (+) y como Jefa de
Enfermeras a Dora Alicia Villa. 

Con ayuda de los trabajadores más informa-
dos hicimos una enorme lista de latrocinios hechos
o permitidos por los “notables” médicos (Jorge
Fuentes Aguirre y Raymundo Verduzco Rosán).
Le entregué los datos de la corrupción a Villegas,
quien los guardó sin hacerlos públicos, “para no
politizar el asunto”. Nadie fue acusado de corrup-
to, a pesar de que había muchos prospectos a tal
distinción. Lo cierto es que en la corrupción
hospitalaria estaban involucrados algunos parientes
de los villeguistas del primer círculo, entre ellos,
un hermano de Valeriano Valdés Valdés que fungía
como Administrador del HUS. 

Acordamos con los sindicalistas que homolo-
garíamos las condiciones de trabajo y salariales
de los trabajadores del HUS, y organizamos laboral
y administrativamente el nosocomio, se hizo la
remodelación del Hospital sin limitar los servicios,
y combatimos la corrupción. Fue la única época
en que hubo números negros en el HUS 

Recibimos el Hospital Universitario de
Saltillo convertido en un verdadero desmadre. Se
hacía negocio con todo, y había trabajadores paga-

dos por el hospital que servían de sirvientas,
cocineras, vigilantes, jardineros y choferes, en las
casas de algunos funcionarios universitarios
villeguistas.

Villegas terminó aceptándome, pero quería
estimular mi deslealtad con Villarreal, bajo aquello
de que “divide y vencerás”, pero no lo consiguió.
El Hospital Universitario no tenía en ese tiempo ni
un archivo de sus trabajadores. Las prácticas de
servicio eran las mismas de la burocracia guber-
namental. La corrupción permanente y en todas
las áreas estaba implícita en el desempeño diario
de los directivos. Como muestra basta un botón:
los más viejos trabajadores comentaban que en
una ocasión cuando fue relevado de su cargo un
director, ya de salida -antes de dejar su oficina- se
apropió de los recursos con que se iba a pagar la
nómina laboral, aprovechando que su destitución
se había hecho el día de quincena. 

El HUS era en ese momento el Hospital
Civil de la ciudad. Allí iban los que tenían dinero y
los más pobres que contaban con IMSS, ISSSTE
u otra alternativa de salud. Se le dio orden y
organización al Hospital. Se diseñaron todos los
sistemas administrativos de supervisión y control,
algunos de los cuales aún persisten pese a la
“modernización” que supuestamente se ha hecho
en las últimas décadas. “Modernización” que no
no ha sido otra cosa que elevar las tarifas del
hospital en perjuicio de los que menos tienen.

Sin pretenderlo me involucré nuevamente
en la política sindical universitaria. Había compañe-
ros que deseaban tener una delegación sindical
“de a deveras” y querían nuestro apoyo. Los
hospitales eran idóneos para esta labor sindicalista,
porque en ese entonces -como lo he dicho antes-
los tres hospitales universitarios aglutinaban a
alrededor del 30 por ciento de la planta laboral de
la UAC. Por otra parte, los trabajadores
hospitalarios eran en aquel tiempo los más
combativos, unidos e independientes del sindicalis-
mo universitario. Por eso constituyeron una fuerza

política importante en el interior del STUAC
cuando el STAMUAC se desintegró. 

Por estas y otras razones logramos el reco-
nocimiento de Villegas y el respeto laboral. Desde
entonces Villegas constantemente me citaba a su
despacho para platicar, en esas charlas me confió
algunos secretos de la política universitaria. Así
fue como me enteré, de labios del propio Villegas,
que su Secretario General, Ariel González Alanís
-durante su campaña para Rector- le había dado
una nómina de universitarios destacados en la que
reunía todas las características de su personalidad:
ideología, traumas, problemas mentales, creencias,
defectos, vicios, conductas, actitudes, motivos que
los impulsan, etc. Y supe hasta entonces que yo
estaba en esa lista delatora y hecha con suposi-
ciones psicológicas de Ariel González, “el espía
chino” universitario. Cuando conocí toda la
especulación arielista sobre mi persona, me reí,
qué más podía hacer ante tanta estulticia
academicista.

Poco después de la confidencia, Villegas
preguntó mi opinión sobre algunas cuestiones que
le habían comentado. Según esto, Ariel González
Alanís le había dicho que Luis Horacio Salinas
Aguilera, uno de los enemigos de cabecera del
Rector, estaba haciendo política en la UAC para
conseguir la Rectoría. Eran tiempos en que Luis
Horacio estaba apestado.

Mi respuesta fue negativa. Luis Horacio no
podía ser Rector de la UAC ni le interesaba, y en
política las desavenencias son porque dos personas
quieren al mismo tiempo el mismo cargo, el mismo
negocio o la misma mujer. Y nada de estas tres
cosas se disputaban Villegas y Luis Horacio.

Villegas se dio cuenta de la tortuosidad de
su Secretario General, se lamentó de su engaño y
dijo: “He querido cambiarlo de puesto, pero hay
quienes aseguran que se crearía un conflicto por
eso. ¿Usted qué cree?”, preguntó a boca de jarro.
Objetivamente le dije lo que yo creía, que nada
pasaría, y le recordé una reflexión que en otra
ocasión me había compartido: “Nunca acorrale a
un gato, porque se expone a que se le eche encima
y lo arañe”.

Por eso le recomendé que si tenía pensado
cambiar a González Alanís, le diera una salida
decorosa. Días después Villegas crearía la
dirección de Postgrado, y para deshacerse de Ariel,
lo destituyó de la Secretaría General y lo mandó
como primer titular de Postgrado. Ariel fue recluído
en un pequeño nicho y dejó la administración
central y por supuesto, ya no hizo daño con sus
acostumbradas intrigas.

Por ese entonces, al ver algunos casos que
llegaron al Hospital Universitario, fui testigo de los
abusos de la policía judicial al mando de Mario
Guerra. Cada fin de semana llevaban a urgencias
a modestos obreros o albañiles golpeados por los
“guardianes del orden”, sólo porque reclamaron
abusos en su detención por infracciones adminis-
trativas, o porque no les habían dado el soborno
que solicitaban. Así estaban las cosas en el reinado
florestapista, y aún faltaba la mitad del sexenio de
Óscar Flores Tapia...

Ya como Rector, Óscar Villegas Rico
acarició la idea de convertirse en

gobernador de Coahuila.

(Continuará)
Florestapismo (1975-1981).
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La época del oscurantismo fue el sometimiento del pensamiento, entre las religiones y
los feudos tiranos por la gracia divina, vía iglesia, reglas impuestas por hombres en donde
acomodaban a su conveniencia la llamada palabra de Dios y la Biblia. Hasta que años después
un monje se les sale del conductismo, se brinca el dogma y traspasa el cognoscitivo impuesto
por la iglesia y se rebela traduciendo al latín algunos textos de la Biblia. Fue el inicio de otra
era en el mundo. Todos los documentos de esa “Era”, libros y periódicos impresos desde que
se inventa la imprenta son minuciosamente revisados por la iglesia, de esta manera perduran
las buenas conciencias y estos modales construyen una sociedad moderada a las costumbres
y leyes religiosas, aunque por debajo de esas leyes perduraba y estaba la podredumbre de los
mismos que predicaban una religión, el poder de ostentar “El Omnipotente Poder” los hacia
caer en esos pecados, hasta con excesos. De ahí que pocos libros antiguos estén escritos con
analogías prosaicas, con palabras altisonantes y soeces, con lo que hasta ahora la sociedad
de castos oídos las considera maldiciones, mientras ya entrados al siglo XX para los años 50,
se publican textos escritos por plumas que inclusive fueron Premios Nobel de Literatura.

Leer a Carlos Fuentes, gran escritor y sólo los jueces saben por qué este mexicano no
fue merecedor de un Premio Nobel de Literatura, como tampoco lo fue el argentino Jorge
Luis Borges, entre otros muchos magníficos escritores universales merecedores de este
premio. Basta leer “La Muerte de Artemio Cruz” de Carlos Fuentes para ver plasmadas
más de 30 rayadas de madre por este personaje, oración usada dirigida a X personas por este
protagonista de la novela, usando la palabra que encierra todo y nada, la que nos da por
terminada una plática, la que principia un pleito y hasta termina con vidas, de la que ni
siquiera sabemos el por qué de su principio y fin en el diccionario, la que se guarda en lo más
sensible de las lenguas de todos los estratos sociales del mexicano, la que señala lo malo o
bueno, lo insignificante y lo grandioso, palabra que para algunos es la rajada, la violada, la
herida, la Malinche, sin embargo no indica lugares, rumbos o destinos: La chingada.

 Octavio Paz, mexicano, escritor, poeta, ensayista, premio Nobel de Literatura
describe como nadie la palabra Chingada y la usa como sujeto, verbo, adjetivo, adverbio, es
decir el mexicano la utiliza en todos los movimientos gramaticales, sin dejar una pizca de
duda cuando va dirigida a quien corresponda, cuándo, cómo, dónde, la forma y el tiempo de
quien la dice y hacia quien va dirigida: “Vales una chingada”, “Eres un chingón”, “Lo mande
a la chingada”, “Lo chingué”, “hijos de su chingada”... es decir, vivir o morir, estar en la
cúspide o en el subsuelo, volar o arrastrarse por un segundo cuando se escucha esta palabra.

Vargas Llosa gran escritor peruano le preguntó a un amigo sobre esa expresión tan
mexicana y el estudioso profesor de filosofía, no pudo más que decir que aun no sabía si era
una emoción o reacción expresada o la expresión convertida en reacción y emoción en si.
Otro Premio Nobel de Literatura, Gabriel García Marqués, decía que “ser solemne en lo que
se escribe, es ser igual al subdesarrollo del que escribe”, de ahí que la literatura sin tapujos es
la que triunfa. De hecho la llamada “Generación Perdida” y sus escritores se salen del
conductismo literario y aun hay quien los critica. Todos fueron unos chingones.

Es una palabra que según dónde, cuándo y en la forma en que se diga puede resultar
insultante, de alabanza, regocijo y al estilo muy mexicano del lamento y su poder se intensifica
por su carácter prohibido, pocos la dicen en público y normalmente se estila entre hombres.
Además esta palabra es sin duda una manifestación en donde se supera el pudor, la hipocresía,
el silencio y hasta para romper y aliviar el mal del siglo llamado estrés, es decir con esta
palabra nos manifestamos tal y cual “Semos” los mexicanos en sus millones de aplicaciones
y que en la sociedad cobijada en el orgullo, vanidosa, ambiciosa, muchas veces hipócrita y
envuelta en las llamas de la soberbia, ya que a estas alturas de nuestra nación convertida en
cenizas en la apagada chimenea de la vanidad y, que para muchos oídos y sentidos puros y
castos es una “chingadera” escucharla, leerla o escribir esta palabra.

Luciano “El Pichilaco” Valdés, el filósofo de mi rancho que terminaba sus pláticas
pontificando: “En el mundo y aquí, siempre existirán gentes que chingan por chingones y

otros que sólo chingan por chingar”. Resulta claro que para
el mexicano común existan dos posibilidades en su vida:
chingar o ser chingado. En 1999, en el H.H. Congreso de la
Nación, se da la noticia de que al PAN le arrebató el poder al
PRI, y sin darse cuenta de que el micrófono estaba abierto,
el entonces Presidente de la Cámara, un PRIista, dijo: “Ni
modo, ya nos cargó la chingada con estos panistas hijos de
su chingada madre”. A la fecha sigue grabada su exaltación,
que por cierto no es la única que pasa en esta cumbre.

Entre 1830-1833 aproximadamente, en revistas de la
época, el francés, Honoré de Balzac publica “Tratado de la
Vida Elegante” en donde se recomienda ser recatado, no
decir majaderías; mientras en la misma época en Europa se
daba rienda suelta a los insultos con conjuros y maldiciones,
esto en imprentas clandestinas y ya se usaban firmas postizas
en los escritos. Aquí en nuestro país, basta ir a un juego en
cualquier estadio y escuchar cientos de palabras soeces,
altisonantes y perturbadoras para oídos y sentidos castos, los
mitines políticos no están exentos de estas expresiones de
júbilo, hacia los que se apoyan o a sus adversarios.

En este cambalache que nos toca vivir, para millones
de mexicanos va implícito el pensamiento al levantarse para
iniciar el nuevo día “Señor con que este día no me chinguen
y yo pueda chingar a algunos me doy por bien servido”.
¿Acaso Dios escuchará estas majaderías, aunque vayan con
todo el respeto que él se merece?

En la Literatura universal sutilmente se utilizan otros
escritos algo blandos: estúpido, mierda, imbécil, zorra, ramera,
puta, tonto, lelo, loco, entre otras palabras, siempre en forma
muy estética y sin caer en lugares comunes, por aquello de
que algunas editoriales pongan mordaza y prohíban lo que
para ellos son palabras no gratas para sentidos castos.

La literatura y los sentidos castos

Fidencio Treviño Maldonado.

Carlos Fuentes (1928-2012).
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Sócrates A. Campos Lemus.

Que quede claro a los gringos: los mexicanos
no invadimos Texas, los gringos invadieron Texas
y la robaron a los mexicanos y aún así siguen, los
locos, asesinando inocentes y, el gobierno, pues
calladito, seguro que se ve más bonito, no basta
con lamentar los sucesos, también hay que
denunciar las acciones racistas de Donald Trump,
pero a lo mejor hay tratos que lo impiden, es
cuestión de aclarar o que nos aclaren, es lo que
nos deben…

Tampoco es como alienta Felipe Calderón,
diciendo que el responsable de las matanzas es
AMLO, porque divide a los mexicanos, y hay que
decirle al borrachín panista que no le creemos, ya
que él permitió que los gringos invadieran y violaran
la soberanía nacional del país cuando permitió a
las agencias gringas, con los programas Rápido y
Furioso y Receptor Abierto, contrabandear,
para vender y regalar, armas, con el cuento de
que las utilizarían para conocer su ruta en el
narcotráfico y se inicia la guerra contra el
narcotráfico que nos ha constado a los mexicanos
de verdad, no al pelele y entreguista de Calderón,
más de 300 mil asesinados, más de 42 mil
desaparecidos, miles de encarcelados, huérfanos,
viudos y miles y miles de desplazados y no como
nos dice el hipócrita entreguista, racista y
reaccionario del panismo del país.

Ya, también, estuvo bien que los mexicanos
permitamos en el cuento de la democracia que los
entreguistas y asesinos ligados a las matanzas de
los últimos años sigan hablando y no sean juzgados
y entregados a la justicia, algunos gringos dicen
que: los “mexicanos, siempre andamos pensando
pero no actuamos” y la verdad sea dicha es que lo
gringos locos pues siempre andan actuando, porque
no piensan, por esa razón las masacres, invasiones
y despojos que han hecho en todo el mundo.

Si con el cuento de que no afecte a los ricos
que son los que exportan e importan productos
gringos y mexicanos nos quedamos callados, pues
somos cómplices en sus asesinatos y matanzas y
si queremos cambiar al país, que ser diferente, no
podremos continuar siendo indiferentes, sino
actuantes, y hacer lo que debemos hacer, menos
quedarnos callados y horrorizados; las izquierdas
que se supone tienen ahora el poder son dóciles y
entreguistas ya que cuando menos deberían solici-

tar a los mexicanos que nos manifestemos en
grandes acciones en contra de los gringos y de
sus políticas para defender a los mexicanos que
viven y trabajan en los Estados Unidos y, para
defendernos de las violaciones a nuestra soberanía
y los saqueos y agresiones en nuestra contra. Así
como AMLO, en sus momentos de protesta, hizo
protestas masivas en contra de los lacayos
mexicanos, ahora, debería convocar a manifestar-
nos en contra de los asesinos norteamericanos y,
si no lo hace, pues hay que comenzar a pensar
que hay algo atrás del silencio.

Las izquierdas, no los peleles de ahora, ante-
riormente, por ejemplo, ante invasiones en contra
de Cuba, salían a manifestarse para que los grin-
gos respetaran el principio de autodeterminación
de los pueblos y su soberanía nacional y así el
General Cárdenas, salía a las calles acompañado
del pueblo mexicano; cuando los gringos usaron a

los guatemaltecos para matar a pescadores
mexicanos en los tiempos de Adolfo López
Mateos, él, encabezó las protestas públicas en el
Zócalo, en cambio, desde Díaz Ordaz y Echeverría
agentes de la CIA y anticomunistas, comenzaron
la política de entreguismos y de violaciones a
nuestra soberanía y, en 1968, se hubiera logrado
el “golpe militar” propiciado por los agentes de la
CIA, si no hubieran contado con la desaprobación
y el patriotismo del General Marcelino García
Barragán, que se opuso a tal acto, pero posterior-
mente De la Madrid, educado y patrocinado por
los norteamericanos impuso la política del entre-
guismo y del saqueo neoliberal que continuó con
Salinas, Zedillo, Fox, Calderón y Peña Nieto y hoy,
suponemos que AMLO buscará, no el cambio de
gobierno sino el cambio de sistema y esto implica
cambiar de raíz muchas cosas, a menos que estas
matanzas sean el inicio para violentar y desestabi-
lizar a México, para propiciar lo que muchos
piensan puede ocurrir: un golpe de Estado en
contra del actual presidente, y es que no tenemos
información ya que las agencias de seguridad
andan en la lela y en la grilla, así que sería bueno
que el presidente y sus mandos en las tropas y
policías, cuando menos investiguen y se mantengan
en alerta, a menos que ya estén comprados como
lo hicieron en Chile cuando derrocaron al Dr. Sal-
vador Allende.

Digan lo que digan, no hay la menor duda
de que el asesino de Texas cumplía con el racismo
y las matanzas en contra de los mexicanos tal
como lo muestra en su manifiesto, donde alega
que los mexicanos invadimos Texas y se debe
apoyar la política racista de Trump, si los gringos
no se dan cuenta de que el presidente Trump
acelera el racismo y la violencia en el mundo, tal
como lo hiciera en sus provocaciones Hitler, en su
momento de preguerra mundial y, no lo frenan,
eliminándole del poder, pues entonces preparémo-
nos para lo peor que ya está en puerta, la violencia
mundial y la nueva guerra provocada por un loco
como Trump, que obedece las consignas de los
grupos imperialistas que tratan de dominar al
mundo… así que cuidadito. Ya basta de andarle
haciendo al pendejo, o nos ponemos vivos, o nos
joden de verdad… Recuerden que no es lo mismo
estar jodiendo que estar jodido...

Los chacales gringos

Andrés Manuel López Obrador debería
convocar a manifestarnos en contra
de los asesinos norteamericanos y,
si no lo hace hay que comenzar a

pensar que hay algo atrás del silencio.
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La hoy conocida como #LeyGarrote, impulsada por el gobernador de
Tabasco, Adán Augusto López, condena a cualquiera que se quiera manifestar
bloqueando avenidas o impidiendo obras que “beneficien a la comunidad”.

Es decir que tanto el Tren Maya como La Refinería van a como dé
lugar, sin importar que uno que otro se oponga a su construcción por no ver
con los mismos ojos que el gobierno los beneficios que prometen para las
comunidades más pobres del estado.

El gobernador de Tabasco propone la inclusión de un nuevo tipo penal,
denominado ”Impedimento de ejecución de trabajos u obras”. El artículo 196
Bis que se propone al respecto dice que impida o trate de impedir por cualquier
medio, la ejecución de trabajos u obras privadas, se le impondrá una pena de
prisión de entre seis y 13 años de cárcel.

“Las mismas penas se aplicarán a quien obstruya el acceso de personal
o de maquinaria al lugar destinado para la ejecución de trabajos u obras de
las que hace mención el párrafo anterior”, complementa el artículo, además
de referir que serán agravantes cometer la falta mencionada con violencia, y
entre dos o más personas.

La ley supuestamente incentiva el desarrollo económico y contra la
pobreza, “debido a que se busca asegurar la inversión privada en el Estado,
fortaleciendo el arraigo de la industria nacional y extranjera, como un
mecanismo que permitirá recuperar el buen vivir de las personas, mediante
el acrecentamiento de mayores y mejores oportunidades de empleo”.

También refiere que “favorecerá la presencia de la entidad como
atractivo turístico a nivel nacional e internacional”, ya que contribuirá a “la
modernización de infraestructura y la realización de obras ya sean de carácter
público o privado”.

El presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien varios todavía
guardan resentimiento por el cierre de Reforma, cuando no estuvo conforme
con los resultados electorales de 2006, dijo que tal ley no es más que para
evitar sobornos, ¿exactamente a qué se refiere?, dijo en su conferencia que
para evitar “el moche en el Gobierno”.

“Se está buscando corregir un vicio de que se sobornaba a autoridades
y en particular a Pemex para poder llevar a cabo un trabajo de Pemex o una
compañía que trabajaba para Pemex. Se les extorsionaba, se les cobraba
para dejar pasar, 500 mil pesos a la semana (...). Ojalá y el gobernador de
Tabasco lo aclare, no es para reprimir libertades, es para que no haya sobornos,
que no se instaure el moche como forma de gobierno.”

La conocida en redes como #LeyGarrote sí va a reprimir libertades,
es una versión que secunda las leyes impuestas por los gobiernos prianistas
que siempre desatendieron a los más necesitados legislando a modo, y en

este gobierno todavía se percibe este abandono, si no, ¿entonces cuál es la
necesidad de amenazar con hasta 20 años de cárcel a quien no le guste
cualquier iniciativa del gobierno morenista? El presidente asegura que la gente
está contenta con la Refinería de Dos Bocas ya que llevará empleos, y que el
Tren Maya sacará de la pobreza a las comunidades por donde pase, a pesar
del riesgo de contaminación que implican ambos proyectos y de que muchos
no están de acuerdo en que se lleven a cabo.

Sin embargo, este lunes fue aprobada dicha ley por el Congreso de
Tabasco sin importar las protestas que se dieron dentro del salón de plenos
del edificio legislativo, donde calificaron como “traidores” y “vendidos” a los
legisladores, morenistas en su mayoría. Aunque dicen que habrá cambios,
esta ley modifica los artículos 299, 306, 307 y 308; y la adhesión de los artículos
196 Bis y 308 Bis al Código Penal de Tabasco.

Fue la diputada del PRI, Ingrid Rosas Pantoja, quien criticó la iniciativa,
y mucha experiencia tenemos con los representantes de este partido político
que estuvo en el poder por más de siete décadas, y sus gobiernos reprimieron
al pueblo con sangre. Ahora intentan hacer lo mismo en Tabasco y se abren
las puertas para que otras entidades copien el modelo, que no es más que
“inhibir el derecho de los ciudadanos de ejercer cualquier tipo de manifestación
en contra del Gobierno federal, estatal, municipal o de cualquier otro ente
público”, como lo dijo la diputada.

Los que critican la nueva ley dicen que el Presidente Andrés Manuel

Legislar a conveniencia

Abigail A. Correa Cisneros.

* Aprobada en el Congreso de Tabasco con mayoría de Morena.

* Criminaliza a los ciudadanos que estén en desacuerdo con cualquier gobierno.
Los legisladores dicen que es para frenar extorsiones de sindicatos.
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López Obrador seguramente se
pronunciará en contra porque “él
siempre reclamó el derecho a
manifestarse”, ¿será?

Desde el Centro

Alonso Ancira, Emilio Lozoya,
Manuel Collado, Carlos Romero
Deschamps, y ahora Rosario Robles,
están en la picota por presunta
corrupción, entre otros delitos. El
primero, empresario que sirvió a los
fines de la política neoliberal aplicada
en las últimas cuatro décadas, que
dejó al país hecho un desastre: el
crimen organizado, la violencia, la
corrupción y los asesinatos contra
periodistas y líderes ambientalistas
creció como nunca. Pero ahora resul-
ta que todos se dicen perseguidos del
actual gobierno en el poder. Todos
se dicen honestos íntegros, y esto me
lleva a recordar aquella frase que
dice: “los acusan de saqueadores,
ladrones y corruptos no de p…”.
Durante un seminario, representan-
tes de la Unión Europea (UE) y
México coincidieron en la necesidad
de fortalecer el comercio entre
ambas naciones, ya que, afirmaron,
sus mercados son estratégicos y
complementarios en una gran varie-
dad de productos. Destacaron que
en Europa existe una gran demanda
de frutas tropicales, además de café
y cacao, productos que en México
son cultivados de manera abundante.
Asimismo, comentaron que el bloque
europeo es líder en la generación de
alimentos de gran calidad, como
vinos, quesos y aceites… A propósito
de las consultas que se han puesto
de moda, aunque México adoptó el
Convenio 169 de la Organización
Internacional del Trabajo, el tratado
internacional que reconoció el
derecho de los pueblos indígenas a
la consulta previa, en 1990, en
realidad ha consultado muy poco a
los pueblos indígenas sobre las
medidas que les afecten. Es verdad
que en la última década lo ha hecho
más, aunque no necesariamente bien,
es decir, respetando los estándares
internacionales sobre el tema. En
realidad, de acuerdo con nuestras
constituciones local y federal y con
el derecho internacional, la concien-
cia de la identidad indígena deberá
ser el criterio fundamental para
determinar a quiénes se aplican las
disposiciones sobre pueblos indíge-
nas, como el derecho a la consulta
previa.

abicorrea79@hotmail.com

Recientemente ha surgido una gran polémica entre todos los laguneros por el tema de las obras públicas
(metrobús y el agua potable para la región). Creemos como laguneros, coahuilenses y durangueños (duranguenses
para otros) que los 2 proyectos no son excluyentes para su realización, y las ciudades de La Laguna merecen lo
mejor en el equipamiento de sus servicios básicos. Hay que establecer prioridades y en su caso invitar a nuevos
inversionistas (concesionar).

Si los contactos oficiales fallan (Federación y Estados) para encontrar una salida a esta problemática de La
Laguna (metrobús y agua potable) sugerimos una Comisión de Ciudadanos Notables que busque al presidente de
México y le plantee las diversas opciones de solución a la problemática.

Coahuila de Zaragoza y Durango son dos entidades vecinas en el norte de México, con características particulares
cada una de ellas. En territorio ambos son los estados grandes del país después de Chihuahua y Sonora.

Durango (palabra de origen vasco y homónimo de la villa del mismo nombre Provincia de Vizcaya en España,
país Vasco); es un estado rico por su territorio, el 4º en extensión en el territorio nacional con más de 120 mil km. Es
una provincia privilegiada por la madre naturaleza al tener una de las vertientes de la Sierra Madre Occidental y un
territorio tan diverso y variado: bosques, estepas, pastizales, algo de selva, agricultura, hasta la región semidesértica
de los municipios de La Laguna: Gómez Palacio, Lerdo, Mapimí, San Juan de Guadalupe; Cuencamé, Simón Bolívar,
Tlahualilo, San Luis del Cordero, Nazas, Santa Clara, San Pedro el Gallo.

Coahuila de Zaragoza es el 3º. estado más grande del país en cuanto a territorio con más de 150 mil kilómetros.
A diferencia de Durango, Coahuila no tiene una cordillera tan importante como la Sierra Madre Occidental, sino
bosques esporádicos en Parras, Arteaga, Cuatrociénegas, la mayoría del territorio es semidesértico (77.84 %). La
riqueza de Coahuila ha sido sobretodo la agricultura que se desarrolló en los municipios de la región lagunera con el
cultivo del algodón, la ganadería y el comercio en Torreón; la minería en el norte del estado (Nueva Rosita, Sabinas
y Monclova) y la industria vitivinícola en Parras (Casa Madero). Aparte la vecindad con los Estados Unidos le da una
fortaleza especial para el comercio (Piedras Negras y Ciudad Acuña). Hay que recordar que Coahuila, Durango y la
Laguna han sido protagonistas de grandes proyectos agrícolas, deportivos, industriales y de comunicación.

Torreón y otras ciudades de La Laguna, como Gómez Palacio, pueden considerarse “hijas del ferrocarril”,
pues su desarrollo se debió en gran medida al paso de diferentes líneas del tren por la región.

Saltillo capital y Durango capital son ciudades coloniales que ya existían cuando las primeras líneas del
ferrocarril llegaron al norte mexicano. El Ferrocarril Nacional Mexicano (1, 350 kms.) que enlazó a la Ciudad de
México con Nuevo Laredo inició su construcción en 1872 y las vías llegaron a Saltillo en 1888. En Durango capital el
Ferrocarril Internacional llegó hasta 1892. Varios historiadores afirman que el evento que contribuyó a ser el detonante
para el progreso de La Laguna (Torreón y Gómez Palacio), se suscitó el 23 de septiembre de 1883 con la llegada del
tren de la Compañía de Ferrocarril Central Mexicano, que comunicó a la Ciudad de México con Ciudad Juárez
(entonces llamado Villa Paso del Norte).

El desarrollo de La Laguna no puede entenderse sin el Ferrocarril Central Mexicano. Para lograr que el trazo
del ferrocarril cruzara por la ciudad, y no por la ciudad de Durango, los fundadores de Torreón convencieron a los
ejecutivos de la empresa acerca de las ventajas de proyectar los carriles por estas tierras de La Laguna, para lo cual
demostró que se reducirían los costos debido a que habría una mejor viabilidad geográfica de la obra.

La compañía del Ferrocarril Central Mexicano originalmente construyó 3 estaciones en La Laguna: Lerdo,
Torreón y Jimulco. De éstas, inicialmente la más importante fue Jimulco (tenía talleres) y la de Lerdo (después
estación Gómez Palacio) por ser estación de embarque. Torreón era solo una estación de bandera (el tren se paraba
cuando le hacían señas). La fortaleza de La Laguna como principal centro ferrocarrilero del norte de México se
consolidó en 1888 con la llegada a Torreón del Ferrocarril Internacional (870 kms.) procedente de Piedras Negras
(entonces ciudad Porfirio Díaz, Coahuila) y con destino a la Ciudad de Durango a donde llegó en una segunda etapa
el 1º de octubre de 1892.

A estas dos grandes líneas del ferrocarril se le agregó posteriormente el Ferrocarril Lerdo-San Pedro de las
Colonias-Paredón que después se extendió hasta Monterrey y fue adquirido por  la compañía del Ferrocarril Central
y se le llamó “División Monterrey”.

Nuestros mapas registran otra línea de ferrocarril que salía de Torreón-Matamoros-Viesca-Parras-General
Cepeda-Saltillo llamado Ferrocarril Coahuila (321 km).

Coahuila tuvo otros ferrocarriles importantes como en Ferrocarril Nacvional Mexicano (Chihuahua a Sierra
Mojada, Coahuila), el Ferrocarril Tampico-Paredón (529 km) y el Ferrocarril Coahuila-Zacatecas (125 km).

juanmartinez_veloz@yahoo.com

Coahuila, Durango y La Laguna

Juan Martínez Veloz.
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El restaurant Moderno fue la
cuna del internacional platillo mejor
conocido como “Nachos”, en Piedras
Negras, Coahuila, pero poca gente
sabe que también sirvió como esce-
nario para grandes personalidades de
la música.

En este espacio, con el permi-
so de mis lectores, deseo compartir
un grato recuerdo. Se trata de un
extraordinario músico que ya se nos
adelantó, don Miguel Elías Cruz, pero
que su habilidad para ejecutar
extraordinarias melodías en el piano
deleitaba a los comensales que
asistían a cenar y bailar en el famoso
restaurant, muy socorrido por los
turistas en la época de los sesenta.

In Memoriam de Don Miguel
Elías Cruz

Un músico extraordinario

Rigoberto Losoya Reyes.
Estamos a una distancia

prudente, más de 6 meses del
inicio de la gestión gubernamental
de Andrés Manuel López Obra-
dor, como presidente de la repúbli-
ca y por sus acciones al momento
no es buen augurio para su gobier-
no y menos para los ciudadanos
del país.

No solamente no ha cum-
plido sus promesas de campaña
para mejorar la vida de los
mexicanos, sino que nos vemos
metidos en una vorágine de
situaciones que en lugar hacernos
creer que va bien el gobierno, lo
vemos más mal que antes. Por
ejemplo, en la inseguridad como
en el combate a la delincuencia
organizada no hay nada nuevo y

Don Miguel Elías Cruz.

Yo tuve el privilegio de conocerlo, siendo un niño, me inspiraba siempre
mi admiración, con su forma elegante de vestir, como era preciso para
presentarse en las noches en el escenario del inolvidable restaurant fronterizo.

Don Miguel, nació en la población de Matamoros, Tamaulipas, el 11 de
diciembre de 1932, hijo de Andrés Elías de ascendencia libanesa y músico de
profesión y de Paula Cruz, originaria de Durango. vivió en su infancia en su
lugar natal y en el puerto de Tampico. Ya adolescente, se traslada a Monterrey,
Nuevo León, donde su padre fue maestro titular de música en el Colegio
Franco Mexicano hasta su jubilación. Allí inició sus estudios de música que
finalizó en el conservatorio de Nuevo León, para después trabajar como
maestro en el mismo colegio y alternaba su labor docente con la de músico
en el Hotel Ambassador para trasladarse a Guadalajara, Jalisco con los
mismos trabajos, siendo allí donde conoció a su futura esposa Bertha Prieto
Leal, con quien procreó 7 hijos.

Ya casados se trasladaron a esta ciudad de Piedras Negras en el año
de 1956 contratado para trabajar como pianista de la orquesta del Restaurant
México Moderno en su época dorada que ya gozaba de una gran fama en el
estado de Texas y norte de México.

La orquesta estaba integrada por violinistas, un chelista, y un organista.
Todos los músicos de una gran calidad artística, amenizaban noche tras noche
el comedor del Restaurant Moderno que dejó muy gratos recuerdos en los
turistas que lo visitaban. Don Miguel, impartió clases en escuelas y en su
propio domicilio a innumerables niños y jóvenes que hoy seguramente mantiene
vivo su recuerdo.  Incursionó en programas infantiles de radio y musicales en
la televisión local donde en vida se le ofreció un merecido homenaje.  Durante
su vida profesional fue contratado en otras ciudades de Estados Unidos y
México, pero siempre regresaba a su terruño querido, donde falleció el 1 de
diciembre  de 1996.

Muy malo como gobernante

Juan Antonio Estrada Soto.

Andrés Manuel López
Obrador.

para muestra un botón, según los organismos como el sistema nacional
del secretariado ejecutivo de seguridad pública, los homicidios dolosos
van a la alza, tan es así que ya catalogan a este semestre del gobierno
federal como el más violento de los últimos años, con más de 17 mil
muertes violentas, acreditadas a la inseguridad que vive el país, a pesar
de la puesta en marcha de la guardia nacional, que por cierto en nada
a contribuido a la pacificación del país.

Sumado a éste que los organismos internacionales y algunas
instituciones bancarias de los estados unidos marcan ya una recesión
técnica para México, con la desaceleración de la economía conducente
y aunado en que los niveles de México en diversos factores económicos
se va a la baja, más la perdida de trabajos que ha estado marcando el
el Seguro Social, no son buenos números para el presidente y
colaboradores.

La confianza del ciudadano en su presidente, continua a la baja
ya que de haber iniciado su gestión con más del 80 porciento de
aprobación, y según las casas encuestadora en estos últimos meses ha
bajado a menos del 50 porciento de aprobación de su gestión y lo más
grave para ellos es que la caída continuara en los próximos meses,
¿cómo llegará al cumplir un año de gestión?

Amigo lector, vistos estos números que vemos de la gestión de
AMLO, como encargado de dirigir los destinos de este país, no nos
queda más remedio que encomendarnos a los santos habidos y por
haber, para que haya alguien que le aconseje al presidente de la
república, que dé un golpe de timón y piense más en el beneficio
colectivo que en sus deseos personales, de grupo o de partido para
lograr un mejor bienestar para todos y cada uno de los mexicanos,
hayan votado o no por él.

Ahora y para colmo de colmos, en su natal Tabasco sus diputados
de Morena han votado una ley que criminaliza todo lo que el hizo en su
lucha por el poder, las manifestaciones y los plantones de los ciudadanos
para protestar por las decisiones que tome el poder en perjuicio de las
mayorías, hágame usted el favor, o usted amigo lector, qué cree. Hasta
la próxima.

cse_empresarial@hotmail.com
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La basura en las residencias de gente rica
se esconde debajo de los tapetes y alfombras en
bolsas que se adquieren en supermercados
específicamente para eso y,  en las casas pobres,
la basura se tira en el patio o en el mejor de los
casos se quema, en muchos de los llamados Pue-
blos Mágicos en el país existen construcciones
antiguas, en otros sus habitantes son cordiales,
brindan hospedaje, invitan a conocer sus costum-
bres, que van desde la gastronomía hasta las
artesanías y vestimenta típica del lugar, por lo regu-
lar en algunos de estos Pueblos Mágicos sus
servicios son caros. Casi en la mayoría de los
llamados Pueblos Mágicos se da en la cabecera
municipal, es decir el pueblo que ostenta el
municipio es quien se declara Pueblo Mágico.

En Coahuila existen siete: Artega, Candela,
Guerrero, Múzquiz, Viesca, Cuatro Ciénegas y
Parras, y otros que sus cabildos y cámaras quieren
que se declaren Pueblos Mágicos, por aquello de
que late la esperanza de que le lleguen recursos
extras tanto federales como estatales.

Pero en algunos casos, alejados de estos
Pueblos Mágicos están comunidades, rancherías,
ejidos y otros centros de población en donde la
única magia es la “privacidad” que en ellos priva,
es decir están privados de todos los servicios, de
todos los que SI tienen un Pueblo Mágico,
poblaciones sin agua potable o entubada, sin clínicas
o algún servicio médico, sin energía eléctrica, en
otros centros de población de este tipo sin escuela
primaria, es decir los legados de la Revolución aun
no llegan a esos lugares.

Viesca, Coahuila que el mérito sin duda fue
que el ex gobernador Rubén Moreria adquiriera
una casa y visitara el pueblo varias veces en sus
años de gobierno, y él fue punta de lanza para que
el pueblo de Viesca adquiriera ese nombre y muy
bien por los que viven en la cabecera, ahora hasta
con una carretera que comunica a otro pueblo
Mágico, Parras de la Fuente, los dos son cabeceras
municipales y tienen el mismo problema con
algunas comunidades alejadas de la magia que da
vivir en la ciudad y el demérito y sufrimiento que
significa vivir en dónde no existen las bondades
de tener todos los servicios para quien tiene las
raíces de sus ancestros, y sobrevivir en el suelo
aunque árido y yermo es el sostén de vida para
esos habitantes distantes que no les alcanza la

magia y si la pobreza y la dejadez de las autoridades
Cuatro Ciénegas, fue uno de los primeros

pueblos en Coahuila nombrado Pueblo Mágico, tal
vez con merecimiento; sin embargo por su situación
geográfica, por su ubicación semi-desértica o por
la indolencia de sus gobernantes, fuera del Pueblo
Mágico las comunidades viven dejados de la mano
del quien gobierna los tres niveles de gobierno fe-
deral, estatal y municipal, como si estas comunida-
des no existirán, como si los niños, ancianos,
hombres y mujeres fueran figuras decorativas del
insomne desierto, comunidades como Lucio
Blanco, Los Cuates de Australia, el Estanque de
León, Quiroz Montoya y otra decena de pequeñas
aldeas, en donde las chozas se confunden con
cuevas y las cuevas en tristes jacales y dónde
pregonan y se ufanan de decir las autoridades que
cada semana mandan una pipa de agua, para que
de ahí beban cabras, burros, caballos, perros,
cerdos y desde luego también la usen hombres y
mujeres.

Los hijos del sol y el viento por años han
resistido el ardiente sol, recogiendo candelilla, oré-

gano y otras plantas para que los coyotes lleguen
y con el precio que les impongan se lo quiten
descaradamente, indefensos entregan su mercan-
cía, al igual como está sucediendo en Cuatro Ciéne-
gas, el agua se la están chupando los lecheros de
la La Laguna y las autoridades, dependencias y
recuas que les acompañan, esconden las leyes y
la cabeza en el montón de dinero que de otra
manera no se puede concebir, aunque también
mucha culpa tiene el pueblo por ser agachón y
esconder la cabeza y su coraje como dicen que lo
hacen las avestruces.

Una historia sobre estas tierras: Hace años,
tal vez unos treinta existía o aún se mantenía una
Institución o Comisión (en este país somos los
máximos inventores de estas miasmas), de nombre
Conaza (Comisión Nacional de Zonas Áridas) y
esta Conaza descaradamente se birló millones de
pesos a costa de estas familias que sobreviven en
esos lares, claro con la anuencia de las autoridades,
la corrupción en todo su esplendor que aún se ge-
nera para los que viven de sus Pueblos Mágicos,
mientras miles de paisanos luchan en la peor de
las miserias, desarraigados en su propia tierra, en
los alejados patios traseros.

En nuestro aún rico país, la pobreza se mide
por medio de gráficas, de porcentajes, comparacio-
nes, ejemplos y hasta se nombra una comisión para
este fin llamada Coneval, que nos dice algo que
todos sabemos, la miseria y pobreza en la que están
sumidos millones de compatriotas, de ahí no pasa
nunca, ellos están curados en salud componiendo
gráficas y declarando ante un ramillete de micrófo-
nos que la pobreza es un mal, bla bla...

En la actualidad parece que en México ya
existen por parte de unos 247 (pueblos) municipios
que sus autoridades piden a gritos se les nombre
Pueblo Mágico. Cualquier comparación con el
Palacio de Versalles en la Francia y su monarquía
absolutista de quienes lo habitaban vivían en la
opulencia, mientras fuera de sus muros, la
población moría de hambre, ficción o mera
coincidencia, lo que acontece en la mayoría de
estos pueblos Mágicos. ¿Cómo le hacen para vivir?
se le preguntó a un recogedor de tunas en una
comunidad perteneciente al Pueblo Mágico de
Tepezalá, del Estado de Aguascalientes --No, pos
con la ayuda y magia de Dios-- respondió...

 kinotre@hotmail.com

¿Qué hay detrás del pueblo mágico?

Fidencio Treviño Maldonado.

En Viesca el mérito fue del ex gobernador
Rubén Moreira que compró una casa en el

pueblo y se convirtió en mágico.
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¿Hasta dónde es posible que el pueblo soporte
la partidocracia? El 1° de julio de 2018, ante el
hartazgo de la población, las urnas se llenaron de
esperanza y de deseos de cambio apoyados por la figura
y las promesas de libertad y limpieza de la corrupción
de un hombre que se ganó el corazón y la buena
voluntad de la gran mayoría de los mexicanos.

Por vez primera en los últimos 60 años, la
población en más del 50%, votó a favor de Andrés
Manuel López Obrador, quien llega además con
mayoría en ambas cámaras y con 3 gubernaturas, que
han ido creciendo, y que se suponía que sería sencillo
lograr que sus promesas de la Cuarta Transforma-
ción, se vieran realizadas.

Pero los cambios en la legislación ocupan del
75% de los votos de ambas cámaras, que no se han
podido concretar en varias ocasiones, dificultado que
la ley se pueda modificar, para que se logre la plena
realización de lo propuesto en campaña.

Por un lado, los partidos perdedores, mejor dicho
grandes perdedores, no soportan el tener que actuar
como oposición y quieren a toda costa, seguir
manejándose como lo hacían, dentro de la corrupción,
la impunidad, la hipocresía, y todas esas cuestiones que
ya tenían cansado al pueblo.

Y los grandes defraudadores del país, utilizando
todas las argucias habidas y por haber, se defienden
como gatos boca arriba, intentando conservar privilegios
y riquezas mal habidas, generando pánico y confusión
en el país. Las últimas triquiñuelas utilizadas han sido
la utilización de los grandes magistrados y jueces para
obtener amparos que les permitan continuar haciendo
de las suyas.

Y la creación de nuevos partidos políticos (83
nuevos partidos creados en el último año), les brinda la
oportunidad de seguir en la palestra de la discusión y
de las determinaciones en asuntos nacionales de
importancia. Y si bien se le dio un fuerte golpe a la
ambición y petulancia de los grandes partidos, éstos se
dividieron en otros muchos (aunque minis), pero
permaneciendo en la lucha (¿?).

Y todos reciben y recibirán dineros del erario
nacional a través del INE, lo que les permitirá seguir
viviendo de los impuestos que la población entrega a la
nación esperando que con ellos se resuelvan los grandes
problemas que les aquejan, pero no es así, porque los
recursos se diluyen al ser entregados a los partidos
políticos. Yo personalmente creo que debemos gritar
un ¡Ya Basta!, No necesitamos más partidos, no nos
hacen falta tantos “vividores” que pululan en torno
al erario nacional.

¿Será que ya ha llegado la hora de que el pueblo
logre liberarse de tanto parásito? ¿Será que ya México
se sacudirá toda esa podredumbre? Usted, amigo lector,
¿Qué opina? Lo invito a discutirlo todo, para ¡Que viva
México!

velasco_alvarez@yahoo.com

El 1 de agosto próximo pasado en los noticiarios nocturnos de estaciones televisivas se
dio a conocer la detención de Santiago Mazari Hernández o Santiago Mazari Miranda, conocido
con el alias de El Carrete o el 8. La prensa escrita publicó la noticia al día siguiente.

En las planas de algunos diarios se le identifica como líder del grupo delictivo conocido
como Los Rojos. Este personaje fue detenido en el municipio de Leonardo Bravo, del estado
de Guerrero, mediante un operativo conjunto de fuerzas federales, en el que participaron
elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de la División de Inteligencia
de la Policía Federal (PF).

La carrera delictiva de El Carrete se define tras la muerte de Arturo Beltrán Leyva El
Barbas, en diciembre de 2009. El cártel que lideraba el sinaloense se dividió y surgieron las
células Los Rojos y Guerreros Unidos. Desde entonces se incrementó la violencia en el
estado de Morelos, que hoy tiene uno de los índices delictivos más elevados del país, pues los
integrantes de ambas organizaciones amenazan, extorsionan, secuestran, ejecutan, cobran
derecho de piso, incluso controlan algunos ayuntamientos.

Los focos rojos se ubican en los municipios de Amacuzac y Puente de Ixtla, en los
límites con Guerrero. Ahí, al sur de la entidad, los sicarios de dichas agrupaciones delictivas
se disputan el territorio; en la zona cañera que comprende Jojutla, Tlaltizapán y Zacatepec
los enfrentamientos son constantes; ambos grupos criminales también tienen incidencia en la
zona centro: Cuernavaca, Jiutepec y Temixco.

Santiago Mazari Hernández o Santiago Mazari Miranda es originario de San Gabriel,
municipio de Amacuzac. Hasta la fecha de su captura fue el líder de Los Rojos; vecinos de
la región comentan que este criminal, presuntamente, tenía línea directa con el llamado Cártel
de Sinaloa.

Empresarios y comerciantes de al menos ocho municipios de la zona surponiente de
Morelos fueron víctimas del sanguinario criminal, quien les exigía hasta medio millón de
pesos para permitirles trabajar en sus negocios o, de lo contrario eran secuestrados o
asesinados.

El Carrete ha sido el hombre más perseguido por el gobierno estatal y sus aliados
federales en la lucha contra el crimen organizado, pero también el líder de Los Rojos era
buscado desde finales de marzo de 2015, porque ha existido la presunción de que este
delincuente tuvo que ver con la desaparición de los estudiantes de la Normal Rural de
Ayotzinapa.

En 2018 el líder de Los Rojos amenazó al titular de la Comisión Estatal de Seguridad
Pública del estado de Morelos, Jesús Alberto Capella Ibarra (actualmente titular de la
Secretaría de Seguridad en el estado de Quintana Roo), quien anunció la detención de Alexis
Osvaldo Mazari, hijo de El Carrete, en Jojutla. El hecho provocó una reacción violenta del
grupo criminal; sus integrantes colocaron mantas en varios puntos de la entidad, el más
visible en los límites de Jiutepec y Cuernavaca. En el texto se podía leer:

“Esto va para ustedes Alberto Capella Ibarra, Jorge Clave Pegaso y para ti
gordo pendejo Lauro Quieoz Amador. La familia se respeta; Ojo por ojo...  No
respetaron el acuerdo que teníamos. Les valió madre el dinero que les dí; ahora va
su familia; ojo por ojo... Prepárense para la guerra bola de putos cobardes. Atte...
Santiago Mazari El Carrete”.

La nota publicada el 2 de agosto recién transcurrido destaca que la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) informó que la captura del delincuente, junto con
uno de sus operadores conocido como Marco “N” obedeció a una orden de aprehensión
girada por un juez, por los cargos de delincuencia organizada, delitos contra la salud y secuestro.
Tras la detención, El Carrete fue conducido de inmediato ante el juez federal que determinó
su captura.

Las autoridades encargadas de la procuración y administración de justicia tienen aún
varios pendientes relacionados con la detención de los llamados objetivos prioritarios de la
federación; es decir, el arresto y enjuiciamiento de sujetos criminales de alta peligrosidad. Es
dable mencionar que las acciones emprendidas son meritorias para quienes las llevaron a
cabo, pero esto no significa que deben aflojar el paso. La  captura de El Carrete y su reclusión
en el penal de Puente Grande, Jalisco es una lección replicable. ¡No la desperdicien!

Cayó El Carrete

José C. Serrano Cuevas.

La partidocracia

Profesor Evaristo Velasco Álvarez.
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Es mediante el trabajo y la producción de bienes y servicios; así como
una buena coordinación de los factores productivos entre gobierno, empresarios
y trabajadores, lo que constituye la conjunción de elementos que hace que
nuestro estado sea un modelo de ejemplo nacional, para salir adelante en
estos difíciles tiempos por los que trascurre la nación en su economía de
crecimiento de 0.1%.

Su base fundamental estriba para el estado, en un entendimiento entre
los factores de interés solidario que comprenden su población tanto urbana
como rural.

Así, lo señala el gobernador del estado Miguel Ángel  Riquelme, cuando
muestra su interés público al hablar de las diferentes ventajas que posee
Coahuila y su gente cuando realiza las concertaciones y promociones que
hace de nuestra entidad por distintas latitudes del orbe.

La razón del por qué nuestro estado ocupa un sitio preferente en el
desarrollo social del país, lo encontramos sustentado en los programas que
aquí se realizan, lo mismo en atención y apoyo a la educación, como en
programas de servicios de salud y atención médica, en la promoción y creación
de  inversión y aplicación a la cobertura de empleos que demanda la población,
agregue además de mantener a nuestro estado con los mejores índices de
protección en seguridad y combate a los flagelos que representan delincuencia
e inseguridad.

 Que como lo sabemos bien, son en conjunto situaciones de orden para
las condiciones que demanda el desarrollo en todos sus aspectos, se
promociona a técnicos e ingenieros, profesionistas de una alta calidad y
responsabilidad de competencia mundial.

En el aspecto geográfico ser un eje golfo pacífico en donde descansa
el Tratado Comercial de América del Norte T-MEC y lo mismo las relaciones
comerciales del Tratado Transpacífico TPP; agréguese el impulso a áreas
metropolitanas de Coahuila que son seis y a lo que son también sus Pueblos
Mágicos que son siete de amplio atractivo recreativo y turístico que existen
en Coahuila.

Nos podemos preguntar ¿por qué? es sustentable el desarrollo del
estado, la respuesta la conocemos y es sencilla, porque se atiende y se busca
resolver aquellos rezagos lesivos aplicando la inversión de los recursos públicos
en programas sociales hacia la comunidad y sectores en atraso social, como
son en la extensión de los servicios de electrificación, agua potable, drenaje y
ampliación de viviendas con la construcción de cuartos adicionales,
mejoramiento de techos e instalación de piso firme, el programa Estado-Mu-
nicipios “Vamos a Michas” que comprende obras de interés comunitario con
recursos bipartitas como son pavimentación, electrificación, agua y drenaje.

Por eso también nos da gusto conocer que se atiende la vivienda al
anunciar hace días de una importante inversión de recursos, 200 millones de
pesos para el programa de rehabilitación y extensión de viviendas por parte
de la Secretaría de Inclusión y Desarrollo Social, con el fin de evitar el

hacinamiento y mejorar la calidad de vida de las familias y de esta manera
dar dignificación a sus hogares que lo requieran. 

Por esa razón es necesario  que ahora que esté la visita del presidente
AMLO a Ramos Arizpe, se le plateen las necedades que tiene nuestro estado
y que se traduzcan en  mejores condiciones para que Coahuila continúe en la
senda de un desarrollo sustentable como hasta ahora se ha realizado, con
mejor cobertura médica y hospitalaria, como así lo ha expresado José María
Frausto, secretario de Gobierno, cuando señaló que “Vamos a solicitarle que
corresponda con recursos hacendarios a ese crecimiento que registra
Coahuila. Si México crece al 0.1 por ciento, en la entidad tenemos un
crecimiento económico del 5.25 por ciento.

 Hay la confianza, señaló, que en el tema de esta gira que realice el
presidente en Ramos Arizpe, que en este caso es Salud, esperamos vengan
importantes apoyos para Coahuila. Por ello, que esta visita sea el marco para
buenas noticias. “Los requerimientos que tenemos en salud, infraestructura
hospitalaria y vivienda son indispensables y de importancia para el estado”.

En su vista a realizada, el Presidente hubo de verificar los servicios
que presta a la población el hospital Ixtlero, además de sostener un diálogo
con derecho-habientes, médicos, enfermeras y personal del propio hospital,
situación que permitirá conocer sus desempeños en la población más
vulnerable del área rural, tomarse una serie de fotografías y decir seguramente
en sus mañaneras que está al pendiente de la salud  de las mujeres y hombres,
las familias porque son los más pobres de los pobres de este  país.

Los servicios de otras instituciones como son el IMSS, ISSSTE y SSA,
seguramente podrán seguir esperando porque eso no es de carácter
publicitario.

Coahuila: En la Senda de
Inclusión para el Desarrollo

Luis Fernando Hernández González.

“El análisis crítico que representa la evaluación de las políticas públicas de orden social,  son sin duda alguna los
elementos  que propician la superación, la eficiencia y el buen desempeño de funcionarios, dependencias e instituciones”
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Aldama, Allende, Obregón y antes, Hidalgo, Zaragoza y Bravo, entre otras,
se le ocurriera que se necesitaban incluir una red hidrantes nueva y no sólo
incluir los sobreprecios de los proyectos.

En una ciudad en la que el tandeo del agua es la norma. Que la pésima
tubería pierde el 40 por ciento en fugas. Y que el desastroso sistema de
hidrantes está conectado a esa deteriorada red del agua potable, las cosas se
complican más. Eso es una grave irregularidad, consideran los expertos
consultados. Las Normas internacionales establecen la colocación obligatoria
de un hidrante cada 200 metros. De las 87 tomas para siniestros existentes
en el primer cuadro, sólo 20 podrían funcionar. Eso, en el caso de que ese día
haya agua en las tuberías. Es decir, si Jordi Bosch quiere.

La red de hidrantes de Saltillo nació muerta. No tiene su propia línea
de agua independiente, alguien tuvo la ocurrencia de instalarla en la red normal
del agua potable, revelaron las fuentes consultadas quienes agregan que desde
hace años se ha insistido en la necesidad de reconstruirla. La capital de
Coahuila tiene una larga tradición de capacitación de cuerpos de bomberos y
protección civil desde mediados del siglo pasado, cuando las empresas del
Grupo Industrial Saltillo y la International Harvester se ocuparon en constituir
sus brigadas. Luego, vinieron una serie de voluntarios y posteriormente,
profesionales que se capacitan en colaboración de la corporación de Austin
Texas.

Los camiones de nuestra ciudad se adaptan mejor al sistema
norteamericano de hidrantes, explican los expertos, ya que al conectarse se
succiona el agua con alta potencia. Del hidrante, el líquido no sale a presión,
hay que succionarla desde el camión para luego poder bombearla hacia los
lugares del incendio con alcances de hasta cinco pisos de altura. Las redes
de hidrantes se hacen para surtirse de agua en cantidades suficientes en una
emergencia, ya que las pipas se agotan rápidamente.

Al succionar las bombas de los camiones de los apagafuegos, en las
tuberías, a través de los hidrantes se genera un potente efecto de vacío que
comprime las paredes de dichas tuberías. Así que éstas deben estar en buen
estado y completa- mente abastecidas de agua. Con los tubos semi vacíos la
red corre el riego de colapsar y en el caso de las de Saltillo y las del Centro
histórico existe un gran riesgo de derrumbe por su avanzado deterioro. Si los
bomberos usaran esa red y la dañaran, la reparación sería muy costosa y los
contratiempos también serían enormes. La red de agua potable del primer
cuadro quedaría inutilizada por estar conectada al sistema de hidrantes y ser
de mala calidad.

Los bomberos actualmente no son los indicados para revisar y dar
mantenimiento a la red de hidrantes existente, por la sencilla razón de que no
son los dueños de la misma, explican los especialistas. El dueño aparente es
Aguas de Saltillo y a ellos correspondería mantenerla en buenas condiciones,
operando y que cumpla los estándares mundiales. Los bomberos no cuentan
con presupuesto para hacerlo. Aguas de Saltillo debería hacerlo, pero para
eso hace falta que un alcalde demuestre su autoridad. Los catalanes les
tomaron la medida a los políticos locales desde hace años.

El experto prosiguió enumerando detalles para la óptima operación: las
válvulas deben estar en prefectas condiciones, las tuberías deben cumplir las
normas y no estar dañadas y se deben mantener permanentemente llenas.
Estas instalaciones deberían estar también en los fraccionamientos, con
depósitos centrales, ahora que hay excedentes de agua tratada es posible
hacerlo, pero ésta se desperdicia tirándola a los arroyos y de paso se le hace
un favor a la empresa, AISSA, del Grupo Industrial Saltillo, y los ex alcaldes
Rosendo Villarreal, Manuel López y su hermano Isidro quienes construyeron
su propia planta con agua gratis por 99 años y que sí la comercializan.

Es evidente que los fraccionadores, amigos, socios y parientes de los
presidentes municipales no quieren gastar en colocar hidrantes y depósitos
antiincendios en los fraccionamientos. Ellos sólo piensan en las ganancias
antes que en la calidad y la seguridad de los ciudadanos y sus clientes. La
mayoría son la misma cosa: a veces son fraccionadores, a veces son políticos
y consistentemente son malos servidores públicos.

A sólo unos días del siniestro de la casona de la alameda, estuvo en la

ciudad el Mayor de Austin a quien se le presumió la belleza de nuestro Centro
Histórico. Sin embargo, el presidente municipal Manolo Jiménez, a pesar de
estar a unas cuantas cuadras, no lo llevó a conocer la alameda, para que no
viera los restos del incendio. El texano seguramente hubiera preguntado por
qué se consumió el edificio y que pasó con los bomberos que se entrenan, y
que se equipan frecuentemente con los apagafuegos de la capital de Texas.
Ni modo de confesarle que en Saltiyork se gasta el presupuesto en ampliar
los bulevares que conectan a los fraccionamientos y desarrollos habitacionales
que habitan, construyen y venden los ex alcaldes, sus familiares y sus socios.
Además de construir un Torreoncillo, feo como regalo a Saltillo.

Al gobierno municipal le llegó la urgencia de concesionar a particulares
más servicios. A lo largo de las décadas eso ha mostrado ser un gran negocio
de pocos, con pésimos resultados para los saltillenses. Ahora están pasando
a manos privadas el servicio de alumbrado público con 60 mil lámparas, Isidro
también lo hizo, pero ahora traen otros datos y otro proveedor, claro. También
quieren concesionar 3500 parquímetros para exprimir a los automovilistas y
convertir las estrechas calles en estacionamientos estrangulando las vialidades.
Esto significará más multas y moches por supuesto, además de los ingresos
y comisiones de los negocios involucrados.

El contrato con Aguas de Saltillo encierra muchos misterios respecto
al reparto accionario de la parte privada. Los catalanes se gobiernan solos,
nadie se atreve a contradecirlos, cobran en base en estimaciones, destruyen
pavimentos y se les fuga y desperdicia el agua. Jordi Bosch, el encargado,
les echó la culpa a los bomberos de las deplorables condiciones de los hidrantes.
Es momento de revisar las cláusulas de los contratos respecto a quien corres-
ponde la instalación, ampliación y mantenimiento de la red de hidrantes y que
los peninsulares se hagan responsables.

A los concesionarios de taxis se les premia por sus sucias y deterioradas
unidades con aumentos de tarifas, claro, otra vez los juniors, los empresarios,
los ex funcionarios, políticos y sindicalistas son los dueños, lo mismo del
transporte público y del industrial. El negocio de los taxis es de más de mil
800 millones de pesos anuales, el de las rutas urbanas es de más de 2 mil
millones y del transporte industrial es de más de 300 millones anuales. Por
esto, los funcionarios, síndicos y regidores han sido tan dóciles tradicionalmente
aprobando todo.

Así, se explican muchas fortunas y los grandes terratenientes urbanos
locales, ahora convertidos en fraccionadores. Con honrosas excepciones,
busquen un constructor, un fraccionador, un tapa baches, un concesionario y
encontrarán a un ex presidente municipal de Saltillo, a sus socios, a sus ex
funcionarios y sus familiares. Ahora, casi seguramente ostentan la etiqueta
de empresarios en su perfil del Facebook.

jjjeee_04@yahoo.com

(Viene de la página 24).
El Saltillo de las carencias, la negligencia
municipal y los negocios de los alcaldes...

La hermosa la casona de la familia Cepeda Dávila
no pudo ser salvada del incendio que la consumió,
porque la red de hidrantes del Centro Histórico de

Saltillo no funciona, es incompleta y obsoleta.
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En el valle de San Martín de las Vacas se localizan varios ejidos, uno de ellos es El
Doce, la vocación de este apartado lugar es la ganadería, aunque también se siembra maíz,
frijol y algo de forrajes.

Ahí conocimos a la señora Julia, esposa de don Manuel Gutiérrez García, una amabilísima
persona que en su infancia y juventud pastoreó ganado caprino y misma que conoce toda la
región como la palma de su mano.

En un viaje previo conocimos otra comunidad vecina llamada “Los Jacalitos”, donde
habitan actualmente tres familias.

En El Doce se localiza un cañón que se llama San Ignacio, el cual recorrimos con
rumbo hacia el norte, donde pudimos observar pinos piñoneros, cedros y encinos. La planta
dominante en todo el rumbo es el sotol; sin embargo también existe el nopal rastrero, palmas
ramudas, lechuguillas y magueyes.

Las rocas son “coloradas” quizás por el óxido de hierro que pudiesen contener, debemos
hacer la observación de que los grabados de los indios son muy escasos; sin embargo existe
una mayor cantidad de grabados históricos, los cuales tienen una diversa gama de temas,
como lo son: fechas, nombres, recuerdos y religiosos.

Ya en la parte superior del cañón (más de 2000 msnm) motivo por el cual al cambiar el
clima hubo una variación importante de temperatura, ya que pasamos de los 35°C. de los
llanos a los aproximadamente 20°C. en las alturas.

Desde esa parte alta, viendo hacia el norte identificamos a lo lejos la Presa Palo
Blanco, la cual debido a las últimas precipitaciones contiene una buena  reserva de líquido; al
igual que las demás represas del rumbo, existiendo una vegetación muy frondosa y verde.

Al ascender al cañón pudimos observar un cactus en floración (manca caballo) y
también unas antiguas ruinas de construcciones de antiguos habitantes que aprovecharon
para la construcción y “enrocaron” las paredes de un arroyo, donde fue habitada por varios
años dicha construcción.

Vale la pena hacer la observación de un reconocimiento de un cactus muy propio de
esta región y que se llama “multicostata” (Equinofosulocstus multicostatus).

Al día siguiente regresamos al ejido llegando a la casa de doña Julia invitándonos al
almuerzo, siendo nuestras deliciosas viandas frijolitos guisados con manteca de puerco con
tortillas de harina recién hechas, dándonos como pilón sendas bolsas de durazno recién
cosechado del huerto familiar.

En dicha plática, doña Julia recordó como gran observadora que es, en sus correrías
algunas rocas con grabados. Nos habló de algunas cuevas en el Arroyo del Tigre y contándonos
la leyenda de que al visitar una de las mismas, es frecuente escuchar el canto de un gallo.

Gracias a sus instrucciones pudimos llegar al lugar que ella nos mencionó, el cual se
llama “Los Temporales”, especificándonos algunos cerros que nos sirvieron de referencia, y
que “caminando hacia el norte íbamos a ver tres piedras grandes conteniendo alguna de ellas
grabados”. La distancia entre los cerros de referencia y el lugar donde estaban las enormes
piedras era de un kilómetro y medio aproximadamente.

El ascenso hacia las rocas fue difícil, ya que se atraviesan arroyos, arbustos, nopales
y demás maleza que hacen difícil el caminar.

Los primeros atisbos de grabados fueron históricos y recuerdos dejados por pastores
o vaqueros, también pudimos observar fierros de errar.

Los grabados de los indios en su mayoría abstractos,
en los cuales predomina la línea curva y los círculos.
Solamente pudimos observar una asta de venado.

La propia maleza ha cubierto las posibles chimeneas
que pudieran existir en el sitio.

Estos lugares tan ignotos y de difícil arribo, fueron el
hábitat de muchas tribus que aquí encontraron la forma de
subsistir. En no pocos lugares existen actualmente manantiales
y aparte de atraer a los animales, también fueron aprovecha-
dos por gente que cazaba y recolectaba.

En la caminata desde donde dejamos el mueble,
encontramos un cactus en inflorescencia el cual vulgarmente
lo conocemos como “trompito”  (Neolloydia conoidea) el
cual fue muy abundante y que debido a las recientes lluvias
no floreó en marzo como es su costumbre, sino hasta ahora.

visita mi Web-Site:
www.CoahuilaRupestre.com.mx

Doce de Diciembre.
(El Doce)

Rufino Rodríguez Garza.
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Jorge Arturo Estrada García.

El Saltillo de las carencias, la negligencia
municipal y los negocios de los alcaldes

La codicia y la riqueza se reparten el poder en nuestra sociedad, y ese poder es utilizado
a su vez para aumentar y concentrar más riqueza y poder en manos de unos pocos.

Al Gore

Un hombre de Estado es el que se pasa la mitad de su vida haciendo leyes,
y la otra mitad ayudando a sus amigos a no cumplirlas.

Noel Clarasó

(Continúa en la página 22).

La catedral estalla en llamas. Los centenares de bancas, altares,
retablos, cuadros y molduras de madera con sus decenas de capas de barnices
y pinturas acumuladas durante siglos se convierten en una antorcha que escupe
fuego, y que al reventar las ventanas contagia a la capilla del Santo Cristo.
La magnitud del incendio aumenta, las flamas finalmente alcanzan a la frágil
imagen de pasta de caña de maíz del Santo Cristo de la Capilla, el patrono
que los propios saltillenses han escogido y venerado a lo largo de su historia.

En un par de horas, en un parpadeo, se perdería un enorme acervo de
los íconos que nos dan unidad, identidad y orgullo de ser saltillenses. Así, los
reservorios de tesoros, de la fe, del arte y de generaciones de antepasados
que lo conmemoraron en la forma pagana o en la religiosa, se perderían para
siempre. El riesgo es grande y acechante. La incompetencia, la ambición
ciega, la ignorancia y la frivolidad de los malos alcaldes de Saltillo han colocado
en riesgo al deteriorado Centro Histórico de la ciudad y a sus escasos pero
valiosos y tesoros. Los millonarios han hecho su parte destruyendo edificios
valiosos y lucrando con los predios y construcciones horribles.

Los bomberos de la ciudad, un cuerpo que con la intervención decisiva
de la sociedad civil está debidamente entrenado y equipado, rápidamente
acudirían a tratar de atender la conflagra- ción. Sin embargo, la intensidad
del fuego es enorme, los edificios involucrados cubren más de 10 mil metros
cuadrados. El suministro de agua debe ser suficiente e ininterrumpido para
combatir el fuego en esas condiciones, eso es vital. Los depósitos de los
camiones se agotarán rápidamente, las pipas difícilmente se darían abasto y
la inoperante y obsoleta red de hidrantes del Centro Histórico volvería a
fallar una vez más. Nadie se ha ocupado en repararla desde que fue instalada
en el tramo final del siglo pasado. De ese tamaño es la negligencia de las
autoridades.

El aviso en la alameda con la pérdida de la hermosa la casona de la
familia Cepeda Dávila dejó lecciones que no fueron aprendidas en la
presidencia Municipal de Manolo Jiménez.  La red de hidrantes de Saltillo no
funciona, es incompleta y obsoleta. La falta de un sistema de tomas moder-
nas que estén instaladas respetando los estándares internacionales pone en
grave riesgo al Centro Histórico de Saltillo, en particular, y al resto de ciudad

en general. Ni siquiera la dirección de Protección Civil municipal funciona.
Habitamos en una ciudad en la que las autoridades restringen los apoyos

al cuerpo de bomberos por cuestiones personales, y las obras se hacen con
base en negocios particulares y ocurrencias de juniors ambiciosos. Es increíble
y lamentable que a ninguno de los presidentes municipales que abrieron las
calles del primer cuadro de la ciudad en la última década, como Victoria,

Los millonarios han hecho su parte destruyendo edificios
valiosos y lucrando con los predios y construcciones horribles.

En la foto una de sus víctimas: El Hotel Coahuila.


